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Agudíez: “Los 
conservadores 
hacen enmiendas 
de campanario”

El senador socialista Manuel 
Agudíez ha calificado de “en
miendas de campanario” las 
presentadas por los senadores 
del PP a la Ley de Presupuestos 
Generales del Estado.

Como se recordará, el PP cri
ticó al senador Agudíez por vo
tar en contra, siguiendo la disci
plina de partido, “de unas 
enmiendas que beneficiaban a 
Segovia".

Agudíez, ha calificado de 
“necedad” las declaraciones de 
los senadores del PP y, en 
particular, las de Clemente Sanz 
Blanco que le acusaba de no de
fender los intereses provincia
les.

Para el parlamentario socia
lista, dichas críticas tienen una 
carga de “cinismo y de necedad” 
y son claramente demagógicas 
porque, según sus palabras, con
funden el funcionamiento del 
sistema representativo.
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Los diputados populares piensan que se ha modificado el proyecto

El PP se opondrá “frontalmente” a la 
nueva cárcel si es para 700 reclusos

El diputado del PP por 
la provincia de Segovia, 
Javier Gómez Darmen- 
drail, ha afirmado a este 
periódico que su partido 
se opondrá “frontalmen
te” a la nueva cárcel si, 
como se piensan, se ha 
modificado el proyecto 
para albergar a 700 re
clusos, en vez de 350 como 
estaba pensado en un 
principio.

Los parlamentarios Loyola de 
Palacio y Gómez Darmendrail 
han preguntado al Gobierno si 
es cierto que el nuevo centro pe
nitenciario de Segovia, de 
acuerdo con el modelo de “cen
tro tipo”, se ha modificado para 
que albergue un mínimo de 700 
reclusos.

También quieren conocer si 
el Ministerio de Justicia ha 
comunicado esta modificación

rescindido el contrato de cons
trucción.

La obra, que comenzó el

1988, fue adjudicada a esta em
presa por un presupuesto total 
de 1.648 millones. (p¿íg. 3)

al Ayuntamiento y cuáles son 
las causas por las que Justicia y 
la empresa Agroman han

El Parlamento Europeo se
interesa por

Varios grupos políticos del 
Parlamento Europeo van a 
presentar una propuesta de reso
lución, el próximo mes de enero, 
para que se adopten medidas 
que eviten el progresivo deterio
ro del acueducto.

El alcalde, en representación 
de todos los grupos municipales, 
acudirá a Estrasburgo para ges
tionar esta propuesta, tras haber 
mantenido conversaciones con

El Salón, lugar idóneo para
aparcamientos
Un total de 20 empresas 

constructoras han presentado al 
Ayuntamiento anteproyectos 
sobre aparcamientos subterrá
neos en la ciudad, atendiendo a 
la petición del alcalde Ramón 
Escobar para poder estudiar to
das las ofertas y confeccionar de 
esta manera el futuro pliego de 
condiciones de esta obra. El 
equipo de gobierno tiene inten
ción de sacar estas obras a su
basta para el próximo mes de 
febrero.

ATENCION CONSTRUCTORES
Y CARPINTEROS 

CRISTOBAL 
BRICOLAJE

(frente a Estación de Autobuses) 
Por cese de negocio liqui
damos puertas, molduras, 
herram icntas y todo lo refe
rente al bricolaje.
GRANDES DESCUENTOS

el acueducto
eurodiputados españoles de to
do el arco parlamentario.

Entre otros argumentos, la 
propuesta considera que son 
insuficientes sólo los esfuerzos 
dedicados por las autoridades 
municipales para salvaguardar 
el acueducto e impedir el 
progresivo deterioro que origina 
el intenso tráfico que circula ba-
jo sus arcos.

(Pág 3)

subterráneos
De la veintena de proyectos 

presentados, siete de ellos coin
ciden en ubicar los aparcamien
tos en el Paseo del Salón, lugar 
considerado también como idó
neo por el actual equipo de go
bierno, que así lo manifestó du
rante la pasada campaña electo
ral. También el subsuelo de la 
avenida Fernández Ladreda es 
contemplado como posible lu
gar para la ubicación de aparca
mientos.

(Pág. 3)
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LOS GANADEROS, CONTRA LA CUOTA.— Más de 200 
ganaderos y productores de leche de la provincia se manifestaron 
este mediodía por las calles de la ciudad en protesta por la posible 
aplicación de la cuota de producción de 1985. La manifestación, 
convocada por las organizaciones COAG y LESE, concluyó ante la 
sede del Gobierno Civil, donde una representación de ganaderos 
mantuvo una entrevista con el gobernador Antonio Hernández Pé
rez. Los ganaderos del sector piden a la Administración más capa
cidad de producción, al menos hasta los niveles de autoconsumo, 
establecer una partida presupuestaria suficiente que garantice los 
abandonos voluntarios, rentas justas a través del precio del producto 
y el reconocimiento del trabajo de los ganaderos.

REGALE MODA 
' CAMISAS, JERSEYS, ~ 

CHAQUETAS, TRAJES, 
PLUMAS, PANTALONES

“Calidad y estilo 

en el vestir”

Confecciones DIEZ

r— AL DIA —

■ La Junta invertirá 
71 millones en 
el paseo de Santo 
Domingo de Guzmán.

(Pág. 5)

■ Más de 700 niños 
en el X Certamen 
de Villancicos 
de Fuentepelayo.

(Pág. 6)

■ El II Plan Sectorial 
sobre Droga de 
la Junta coordinará 
las actuaciones 
de prevención.

(Pág. 7)

■ Enfrentamientos 
entre mineros y 
antidisturbios en 
la segunda jornada de 
huelga de la minería 
asturiana.

(Pág. 9)

■ Duros combates 
en las proximidades 
del Parlamento de 
la capital de Georgia.

(Pág. id
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El dedo en la llaga
GREGORIO TAPIAS

Analizando con atención las 
estimaciones relacionadas con 
el área económica, que múlti
ples diarios vienen publicando 
en sus páginas, con intervención 
de columnistas o colaboradores 
manifestándose sobre tal asunto 
con claridad meridiana, el en
deudamiento del Estado en su 
conjunto está alcanzando lími-' 
tes preocupantes.

Las motivaciones de dicha 
incidencia, a todas luces irregu
lar, pueden proceder de diferen
tes orígenes, pero a juzgar por 
las informaciones que se difun
den, tienen como causa funda
mental el crecimiento progresi
vo de los gastos de la Adminis
tración en todos sus escalones 
(central, comunitario y local) 
acentuado por la carencia o defi
ciente control efectivo de esos 
mismos gastos.

Al investigar las razones, 
parece descubrirse que las enti
dades estatales conocen esta si
tuación, hacen alarde insistente 
de que el sistema económico 
marcha de maravilla y siguen sin 
propugnar medidas correctoras, 
dando lugar a que, en el devenir 
del tiempo, aflore algún aconte
cimiento espectacular con reso
nancia suficiente para desviar la 
atención del público en otra di
rección.

El ciudadano de a pie, acos
tumbrado a escuchar informes 
que pretenden demostrar que el 
índice de nuestra economía es 
positivo, se percata de que en 
tales informaciones juega un 
papel decisivo la demagogia, 
rechaza por ello la píldora y 
espera que se altere la táctica a 
seguir y se adopten, en conse
cuencia, medida idóneas de rec
tificación. Estas administracio
nes continúan incrementando 
los gastos, ignorando repercu-

El dinero como fin
JUAN VACAS CASADO

Nos pasamos la vida tomando 
decisiones y realizando activi
dades que tienen que ver con el 
dinero: lo ganamos, lo gastamos 
y, en muchos casos, llegamos a 
practicar un cierto ahorro. Una 
persona percibe dinero como 
compensación material adecua
da o inadecuada al trabajo que 
realiza, parte del hecho esporá
dico de una herencia o de un 
número de lotería prem iado, y lo 
consume o lo invierte sin estar 
seguro de haberlo hecho del 
mejor modo posible.

Se actúa por sentido común; 
por instinto financiero en algu
nos casos; por presiones publici
tarias en otras; por capricho; por 
comodidades; por influencia de 
otras personas. No siempre de 
acuerdo con unos criterios que 
responde a convicciones pro
fundas. No siempre de un modo 
coherente.

Si entendemas que la educa
ción es útil en otros ám hitos de la 
vida de una persona, ¿por qué 
nos resulta extraño, y a veces 
molesto, oír hablar de la educa
ción para el uso del dinero? ¿No 
necesitan los niños, desde muy 
temprano en la vida, adquirir

siones posteriores, sin arbitrar 
proyecciones restrictivas cohe
rentes, con la esperanza de que 
el fondo estatal acuda una vez 
más en su ayuda y pague los 
vidrios rotos.

Los resignados y pacientes 
“pagólogos”, que cumplen las 
formalidades impositivas son 
numerosos, pero al ser poco 
diestros (salvo excepciones) en 
la interpretación y solución de 
crucigramas político-económi
cos, no llegan a comprender el 
motivo concreto de la falta de 
coordinación y equilibrio de los 
ingresos y gastos de las comuni
dades y el existente en su rela
ción con las organismos centra
les.

En cualquier caso, como no 
todas las comunidades denomi
nadas o que pudiéramos consi
derar “históricas”, han sido in
cluidas al amparo de este califi
cativo, ¿no sería más justo unifi
car fórmulas y seguir para el 
conjunto una línea análoga equi
librada? Teniendo en cuenta las 
asignaciones oficiales, ayudas 
extraordinarias que reciben y 
estado de los servicios que dis
frutan, ¿cuántas clases de com u
nidades tenemos?

Ante las innumerables quejas 
sobre el rigor que patrocina su 
distribución, ¿no convendría 
reducir al mínimo la cuantía del 
“fondo de reserva” asignado a 
determinados altos cargos? ¿Por 
qué tanto secreto al efectuar el 
reparto, cuando aún pertenece al 
Erario Público?

Si el espíritu de las naciones 
europeas, para diferentes áreas 
es de unión entre las mismas, 
¿por qué ese recelo de hacer 
antes lo propio, armonizando de 
forma más regular las estructu
ras y relaciones coyunturales de 
toda España? ¿Noresultaría más 
prudente ser menos espléndidos

experiencia en el manejo de la 
moneda?

Considero que esta educación 
para el uso del dinero es impres
cindible, puesto que así se puede 
contribuir a un comportamiento 
humano más maduro en tantos 
aspectos de la vida que tienen 
repercusiones económicas. Una 
formación bien orientada en 
cuestiones financieras hará po
sible un enfoque más inteligen
te, más responsable y más autó
nomo, en el modo personal 
ganar, de gastar, de ahorrar y de 
dar dinero. .

Naturalmente, la educación 
se apoya en las experiencias per
sonales no en el vacío. Por eso es 
necesario para educarse en lo 
cconóm ico adquirir experiencia 
en el manejo del dinero. Sobre 
esta experiencia, que durante la 
infanciascrá fundamentalmente 
manejo de gastos, se podrá basar 
la formación de actitudes co
rrectas frente a los valores rela
tivos.

Con alguna frecuencia nos 
quejamos del ambiente a causa 
de las nuevas necesidades de 
gastar dinero que constante
mente se nos crean o se nos 
despiertan. Surgen desequili
brios en los gastos de muchas

familias y de muchas personas 
entre lo que responde a necesi
dades ciertas y lo que se refiere 
a nuevas necesidades sociales.

Vivimos —como se viene 
repitiendo— en una sociedad de 
consumo. “La civilización in
dustrial ha llegado a un punto 
que, para mantener su ritmo de 
producción, necesita incitar por 
medio de todos los recursos de la 
publicidad a los consumidores 
de sus productos” (Raillón: “El 
dinero, problema educativo”). 
No puede extrañamos, por tan
to, que la publicidad insista 
machaconamente en una amplia 
gama de productos. El modo de 
hacerlo —el tono de algunos 
anuncios de televisión, por 
ejemplo —puede indicar a qué 
nivel de madurez humana en lo 
económico se dirige.

La educación para el uso del 
dinero debe servir para neutrali
zar esta presión que, por motivos 
ajenas al desarrollo de su perso
nalidad, sufre el amsumidor. 
Quienes educan —profesores y 
padres— deben preocuparse de 
formar futuros compradores 
capaces de decidir libremente 
sus compras. Hay razones para 
acelerar el proceso de educación 
délos hijos en lo que se refiere al 
modo de gastar.

al conceder ayudas de tipo cco
nóm ico al exterior, en tanto haya 
necesidades manifiestas dentro 
de casa?

Reformar sin mucha demora 
todo lo reformable, hasta conse
guir que todas las comunidades 
tengan derechos similares, ajus
tados a posibilidades extensión 
y habitantes, coordinando ingre
sos, gastos y salarios y atendien
do además a inversiones urgen
tes de carácter excepcional. 
Poner en marcha otras resolu
ciones encaminadas hacia el 
ahorro, suprimiendo si es nece
sario, algunos departamentos 
ministeriales, reduciendo a la 
par el núm ero de direcciones ge
nerales y organismos afines en 
los que queden.

Apoyar o cuando menos alen
tar al sector de producción, que 
como fuente principal de rique
za, merece la máxima atención. 
Creación de empresas privadas, 
análogas a otras públicas dema
siado adornadas de números 
rojos. Reducirá lo estrictamente 
indispensable la asignación para 
elecciones de cualquier índole. 
Sobre todo en lo que afecta a los 
gastos desmedidos que se in
vierten en propaganda.

Estudiar con detalle el siste
ma general de tarifas e impues
tos, moderando la presión fiscal, 
pro si fuera posible estabilizar 
sus cuantías, dado que el incre
mento constante repercute sen
siblemente sobre los precios de 
artículos de consumo y servi
cios, mermando el ahorro, siem
pre imprescindible para fomen
tar, o en su caso promover, nue
vas vías de producción. Resulta
ría consolador, que aplicadas 
estas o parecidas medidas res
trictivas, pudiéramos cantar 
victoria, iniciando de verdad 
el camino descendente de la 
deuda.

CARTAS DE LOS LECTORES

Al señor alcalde sobre vándalos

Mal asunto, señor alcalde, 
cuando de romper farolas se 
pasa a derribar estatuas sin venir 
a cuento.

Porque lo de tirar estatuas 
viniendo a cuento puede tener 
hasta cierta justificación. Pero 
la iconoclastia gratuita, sin que 
la imagen representada dé moti
vo, simplemente vandálica y 
estúpidamente indiscriminada, 
es un acto de escaso fuste inte
lectual, de difícil comprensión 
en ciudad civilizada y que, en 
sus autores, una catadura perso
nal poco recomendable. Litro- 
na, pincho y porrete incluidos.

¡ Nos ha jorobado el progre! ¡o 
el cheli, o el punki, o el pijo, o el 
deshecho de era de Choperas de 
abajo!

No es de recibo que dé lo 
mismo farola femandina que 
cabina telefónica que Domingo 
de Soto que San Juan déla Cruz 
(provisionalmente de pie) que 
borreguillos de nacimiento. 
¡Hombre, no!

Algo ha de ocurrir, y no bue
no, cuando un espécimen pre
suntamente humano se lanza a 
barbaries inútiles y ni siquiera 
contraculturales.

Pero como uno no va de edu
cador, ni de moralista, ni mucho 
menos de concienciador, el tal 
espécimen, por su propio carác
ter irrecuperable para la adecua
da convivencia, no puede ser 
objeto de preocupación alguna. 
Allá él.

Ahora bien, como uno paga 
sus impuestos, respeta a sus 
mayores y no le hace, normal
mente, corte de mangas a la 
autoridad correctamente esta
blecida, cree tener derecho a 
algunas quejas, reclamaciones o 
pataletas.

Por ello, sin molestarse en 
prestar atención a la estirpe del 
gamberro, uno invoca al alcalde 
de la ciudad y, planteando su 
caso como ejemplo, reclama, 
con el respeto que convenga, 
una situación más placentera 
para el ciudadano pacífico y 
tralla para el bandido nocturno, 
para quien le acoge, para quien, 
con beneficio evidente, le da de 
beber y para quien le ríe, le 
alienta, le busca el voto bajo el 
suspensorio y le concede el 
beneficio de la ciudadanía.

COMBINACKDN GANADORA
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ALBERTO GARCIA GIL

Y el caso de uno es así de 
simple:

Cerca del descabezado, pin
. lado, agredido, ultrajado y des
truido monumento a Domingo 
de Soto, próximo a la regular
mente destruida cabina telefó
nica, está situada la estatua “El 
Favorito’ ’, obra de Toribio Gar
cía, regalada a la ciudad y pues
ta allí por voluntad y homenaje 
de sus alumnos en 1968.

Los bárbaros de la noche ya la 
han tirado al suelo, rompiendo, 
incluso, algún elemento.

Gentes de bien, particulares 
normales y correctos, la han 
vuelto a su pedestal. Por el 
momento.

Señor alcalde, ¿es posible 
explicar por qué durante los úl
timos meses ocurren cosas así 
en una calle concreta del centro 
de la ciudad? Repetidamente. 
Una y otra vez. Y, además, con 
fuertes voces y escándalos que 
tienen sin dormir a un barrio.

Con todo respeto: el gambe
rro esporádico, salteador en la 
noche, sorpresivo, es lamenta
ble. Pero cuando el bárbaro 
anuncia, con su reiteración, su 
propósito... el problema es, del 
todo, de la “autoridad compe
tente’’.

P.D.: Terminado este escrito, 
el domingo 22, en la madruga
da, fue, de nuevo, derribado de 
su pedestal la estatua “El Favo
rito’’. Esta vez con rotura de su 
brazo.

Todavía en el suelo a media 
mañana, fue retirada de la plaza 
de Guevara por unos ciudada
nos a fin de evitar el desagrada
ble espectáculo y de proteger lo 
que es un bien de la ciudad.

REZA
NUEVE AVEMARIAS
Durante nueve días. Pide 

tres deseos, uno de negocios, 
y dos imposibles.

Al noveno día, publica este 
aviso y se cumplirá aunque no 
lo creas.

P.B.
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De ser así, se opondrán “frontalmente” al proyecto, según Gómez Darmendrail

El PP teme que la nueva cárcel sea un 
“centro tipo” para 700 reclusos

El Partido Popular (PP) te
me que la nueva cárcel que se 
construye en término de Pero- 
gordo vaya a albergar a 700 
reclusos y no a 350, como esta
ba previsto inicialmente. De 
ser así, este partido se opondrá 
“frontalmente” al proyecto, 
según ha dicho a este periódi
co el diputado, Javier Gómez 
Darmendrail.
___________________AURELIO MARTIN

En una pregunta al Gobierno, 
los diputados del PP por Sego- 
via, Loyola de Palacio y Javier 
Gómez aseguran que, 
recientemente, el Ministerio de 
Justicia ha rescindido el contra
to que tiene suscrito con la em
presa Agromán para la realiza
ción del nuevo centro peniten
ciario de Segovia, ubicado en el 
antiguo camino de Torredondo, 
en términos de Perogordo y Ma
drona.

En su reunión del 23 de sep
tiembre de 1988, el Consejo de 
Ministros acordó declarar el 
proyecto como utilidad pública 
y las obras, para un centro de 
350 reclusos, fueron adjudica
das a la empresa Agroman en 
1.648 millones de pesetas.

La nueva cárcel, que contó 
con la oposición de numerosos 
sectores, que llegaron a concen
trar a 2.500 personas ante la fa
chada del Ayuntamiento, co
menzó a construirse en noviem
bre de 1988 y la empresa tenía 
un plazo de ejecución de 24 me
ses que, evidentemente, no se ha 
cumplido.

Los diputados sospechan que 
las rescisión del contrato pueda 
estar relacionada con un posible 
cambio del proyecto, debido a 
un aumento de plaza.

“CENTRO TIPO”

En su pregunta, De Palacio y 
Gómez Darmendrail recuerdan

Aspecto de las obras del nuevo centro penitenciarlo.

que el Consejo de Ministros ha 
aprobado un Plan de Amortiza
ción y Creación de Centros Pe
nitenciarios, de acuerdo a un 
modelo tipo, para optimizar el 
gasto público.

Asimismo dicen que, según el 
Gobierno, el diseño de “centro 
tipo” procura, siguiendo el crite
rio de eficacia exigido por el ar
tículo 103 de la Constitución, el 
cumplimiento de los fines de las 
instituciones penitenciarias. Pa
ra ello contempla la existencia 
de zonas de participación co
mún, polideportivo, talleres y 
comunicaciones con el exterior.

Por otra parte, el “centro tipo” 
integra todo el abánico de pobla
ción reclusa, del que forman 
parte también intemos de tercer 
grado.

700 RECLUSOS

Gómez Darmendrail señaló a 
este periódico que, según han 
podido saber de indagaciones 

indirectas, “porque directamen
te no hemos sido atendidos por 
los organismos gubernamenta
les", los nuevos modelos de 
“centros tipo” suponen un míni
mo de 700 reclusos, lo que su
pondría una contradicción con 
el proyecto presentado al Ayun
tamiento y otras respuestas par
lamentarias, que hablaban de 
que la cárcel segoviana iba a ser 
para 350 intemos.
' Tras la manifestación ante el 
Ayuntamiento, en 1988, la cor
poración municipal de entonces, 
a través de un acuerdo suscrito 
entre todos los grupos políticos, 
hizo llegar al Ministerio de Jus
ticia la solicitud de que el centro 
no sobrepasara los 350 reclusos 
y que su entrada en funciona
miento suponga el cierre de los 
actuales establecimientos peni
tenciarios.

OPOSICION FRONTAL

Para Gómez Darmendrail, el 

objeto de la pregunta es saber si, 
realmente, se ha modificado el 
proyecto para albergar a un mí
nimo de 700 reclusos.

“Desaríamos equivocamos, 
pero nos da la impresión de que 
no”, matizó el diputado. “De ser 
así -añadió - nos opondríamos 
frontalmente al proyecto, con 
todas nuestras fuerzas y las me
didas legales que tengamos al 
alcance de la mano”.

El diputado del PP señaló que 
no es justo que el Gobierno trai
ga a Segovia, una pequeña ciu
dad que no llega a los 60.000 
habitantes, un centro para 700 
internos, “lo que irá en perjuicio 
de la seguridad ciudadana”.

“Las inversiones en una ciu
dad turística y Patrimonio de la 
Humanidad - aseguró - no deben 
venir por ese camino. Lo justo es 
hacer autovías y universidades. 
Lo más gordo sería si esta inver
sión es para atender a las necesi
dades del distrito de Madrid”.

El Ayuntamiento 
pide en 
Estrasburgo 
ayuda para el 
acueducto

AURELIO MARTIN

El Ayuntamiento ha solicita
do a varios grupos del Parla
mento Europeo que presenten 
una propuesta de resolución 
donde se inste a la Comisión 
que, conjuntamente con las 
autoridades españolas, estudie 
las medidas a adoptar para evitar 
el deterioro irreversible del 
acueducto, un monumento de 
interés europeo, declarado por la 
Unesco Patrimonio de la Huma
nidad.

En representación de todos 
los grupos municipales, el alcal
de, Ramón Escobar, acudirá a 
Estrasburgo, la primera quince
na de enero, para gestionar esta 
propuesta, que quedará presen
tada durante el plenario que co
mienza el día 13 de enero del 
año próximo.

Entre otros, ya se han mante
nido contactos, con José M3 Gil 
Robles, vicepresidente del Parti
do Popular Europeo (PPE); Ra
fael Calvo, presidente nacional 
del CDS, del Grupo Liberal y 
Alonso Puerta, del Grupo Iz
quierda Unitaria. Asimismo se 
mantienen conversaciones con 
el diputado del PSOE, Juan Mu
ñoz, para que los eurodiputados 
socialistas firmen la propuesta 
de resolución. De esta forma el 
documento estará apoyado por 
todos los grupos, teniendo en 
cuenta que se trata de un tema de 
interés general para la ciudad y 
no de una cuestión política.

Entre otros argumentos, la 
propuesta considera que son in
suficientes sólo los esfuerzos 
dedicados por las autoridades 
municipales para salvaguardar 
el acueducto e impedir el 
progresivo deterioro que origina 
el intenso tráfico que lo atravie
sa.

PENALOS*

El subsuelo del Salón podría albergar aparcamientos en el futuro.

El Paseo del Salón y Fernández Ladreda, lugares más ¡dóneos.

El Ayuntamiento cuenta con 20 anteproyectos 
para aparcamientos subterráneos

________________________ M. GALINDO

Un total de 20 empresas 
constructoras han presentado al 
Ayuntamiento anteproyectos 
sobre aparcamientos subterrá
neos en la ciudad, atendiendo a 
la petición del alcalde Ramón 
Escobar para poder estudiar to
das las ofertas y confeccionar de 
esta manera el futuro pliego de 
condiciones de esta obra. El 
equipo de gobierno tiene inten
ción de sacar estas obras a su
basta para el próximo mes de 
febrero. •

De la veintena de proyectos 
presentados, siete de ellos coin
ciden en ubicar los aparcamien
tos en el Paseo del Salón, lugar 
considerado también como idó
neo por el actual equipo de go
bierno, que así lo manifestó du
rante la pasada campaña electo
ral. También el subsuelo de la 
avenida Fernández Ladreda es 
contemplado como posible lu
gar para la ubicación de aparca

mientos, aportándose como 
otras posibles alternaitvas la 
plaza Oriental, Vía Roma, calle 
Cascos e incluso un original 
proyecto presentado por un gru
po de arquitectos en el convento 
de las Oblatas, que podría alber
gar hasta 330 plazas, según la 
documentación presentada.

Délos proyectos con los que 
cuenta actualmente el 
Ayuntamiento para su estudio, 
el más caro es el presentado por 
la empresa Tower Park S.A., 
que costaría más de 600 millo
nes de pesetas y que albergaría 
unas 978 plazas. Según esta em
presa, los aparcamientos se ha
rían por un sencillo sistema me
cánico-automático, que coloca
ría los vehículos sin necesidad 
de moverlos, con el consiguien
te ahorro de contaminación.

En cuanto a la gestión, los. 
anteproyectos abogan mayori- 
tariamente por un sistema mixto

de rotación de vehículos y de 
residentes.

SUBASTA

El alcalde Ramón Escobar 
manifestó ayer su satisfacción 
por la respuesta que ha obtenido 
por parte de las empresas 
constructoras, señalando que se
rán tenidas en cuenta para elabo
rar el futuro pliego de condicio
nes, y sacar posteriormente a 
concurso las obras. “Queremos 
—dijo Escobar— sacar a con
curso las obras en febrero, para 
poder comenzarlas en 1992 a la 
mayor brevedad posible".

Por otra parte, la Junta de 
Castilla y León ha concedido 
una subvención de 35 millones 
de pesetas para la realización de 
aparcamientos en la Estación de 
Autobuses, en base a una sub
vención Consignada a este res
pecto para ciudades Patrimonio 
de la Humanidad.
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Un herido leve 
en accidente 
de tráfico
__________________ __________ AS.

El conductor y único ocupan
te de un ciclomotor resultó heri
do de carácter leve, al salirse de 
la calzada por el margen dere
cho, volcando con poste
rioridad.

El accidente tuvo lugar en el 
kilómetro dos de la SG-P 7221 
de Ortigosa a Otero de Herreros.

Por otro lado, dos personas 
fueron puestas a disposición ju
dicial por conducir, un turismo 
de Madrid y otro de Valladolid, 
con tasas de alcoholemia supe
riores a la permitida. ,

Ya en Segovia capital, se ha 
denunciado el robo de un vehí
culo Seat-124, matrícula de Ma
drid 5110-L.

Un niño 
segoviano 
gana el premio 
nacional de 
Banesto
______ ______________________ AS.

Banesto concedió el premio 
nacional de taijetas de Navidad 
al niño segoviano Joaquín Na
varro Fresnillo, de seis años de 
edad.

El niño es hijo del director de 
la sucursal del banco en Ayllón 
Este concurso, desarrollado por 
la entidad bancaria desde hace 
varios años, pretende despertar 
entre los niños el interés por la 
pintura y se dirige a los hijos 
menores de 11 años de todos los 
empleados del banco con el le
ma “Banesto-Navidad”.

El acto de entrega de este pre
mio, que consiste en un juguete 
obsequio a elección del niño ga
nador, se celebró en la sede de la 
dirección regional de Banesto.

En protesta por la aplicación de la cuota aprobada en 1985

Los ganaderos y productores de 
leche se manifestaron en Segovia

Mas de 200 ganaderos y productores de leche de la provincia 
se manifestaron este mediodía por las calles de la ciudad en 
protesta por la posible aplicación de la cuota de producción de 
1985. La manifestación, convocada por las organizaciones 
COAG y LESE, concluyó ante la sede del Gobierno Civil, donde 
una representación de ganaderos mantuvo una entrevista con el 
gobernador Antonio Hernández Pérez.

____________ M. GALINDO

Los ganaderos se concentra
ron en los Jardinillos de San Ro
que, desde donde partió la 
manifestación pasadas las 12,30 
del mediodía. Los manifestantes 
portaban banderolas con los 
anagramas de las organizacio
nes convocantes, así como pan
cartas con frases alusivas al mo
tivo de la movilización; tales co
mo “con la cuota que tenemos, 
que leches daremos” o “el dine
ro de la guerra, para la tierra”.

Los manifestantes profirieron 
también gritos contra la aplica

ción de la cuota del 85, como 
“con la cuota del ministro, aquí 
no queda ni Cristo”; “Ministro, 
idiota, dónde está la cuota" o 
“con este gobierno, vamos de 
culo”.

Tras recorrer las calles Fer
nández Ladreda, San Juan, San 
Agustín y Plaza Mayor, los ma
nifestantes se dirigieron hasta el 
Gobierno Civil, donde dieron 
lectura a un comunicado en el 
cual recogieron las principales 
reivindicaciones del sector de 
productores lácteos. Posterior
mente, mantuvieron una entre

vista con el gobernador civil en 
la que le manifestaron su in
quietud por las repercusiones de 
la aplicación de la cuota lechera 
del 85.

Los ganaderos del sector pi
den a la Administración más ca
pacidad de producción, al me
nos hasta los niveles de autocon- 
sumo, establecer una partida 
presupuestaria suficiente que 
garantice los abandonos volun
tarios y definitivos en condi
ciones económicas dignas, ren
tas justas través del precio del 
producto y el reconocimiento 
del trabajo de los ganaderos. 
Asimismo, rechazan el estable
cimiento de un mercado de com
pra-venta de cuotas, y el pago de 
una “supertasa”, que los ganade
ros han de abonar por cada litro 
de leche más que el ganadero 
produzca de la cuota estableci
da.

Grupos de rock 
segovianos 
actúan hoy 
en la plaza 
de toros
.AS.

Tras solucionarse por fin los 
avalares técnicos y una vez 
superadas todas las dificultades,, 
esta tarde a partir de las 20 horas 
tendrá lugar por fin el polémico 
concierto de rock de los grupos 
segovianos que se había venido 
aplazando hasta el día de la fe
cha.

El concierto, organizado por 
el Colectivo de Grupos Segovia
nos y bajo el patrocinio del 
Ayuntamiento de Segovia, la 
Junta de Castilla y León, y una 
popular marca de bebidas re
frescantes, contará con la parti
cipación de los grupos Acido, 
Devra, Estrépito Rural, Lujuria 
y Leyenda, actuando como gru
po invitado La Red.

Para la celebración de este 
concierto, y en previsión de 
cualquier tipo de inclemencias 
climatológicas, ha sido instalada 
una gigantesca carpa en los alre
dedores de la plaza de toros, la 
cual albergará a los se calcula 
que cientos de seguidores de es
tos grupos segovianos.

La historia de este tan espera
do acontecimiento se remonta al 
pasado mes de junio, en el cual, 
y dentro de la programación de 
las Ferias y Fiestas 91, se iba a 
celebrar este concierto. El cam
bio en la corporación impidió 
que el concierto se llevara a ca
bo, trasladándose para el mes de 
septiembre, con motivo de las 
fiestas de la Fuencisla. En esta 
ocasión, la lluvia impidió que el 
concierto se desarrollase, siendo 
nuevamente trasladado al día de 
hoy, en el que, si no se produce 
ninguna otra circunstancia des
favorable, se llevará a cabo el 
concierto.

El folclorlsta, en un momento de su actuación.

Ismael interpretó 
el “Auto de la 
Navidad”

AS.

La iglesia de San Quirce fue 
ayer el escenario de la primera 
de las actuaciones del cantante 
segoviano Ismael, dentro del ci
clo “Canciones del Pueblo, Can
ciones del Rey” que llevará a 
cabo durante varias fechas. Bajo 
el título “Auto de la Navidad”, 
Ismael fue desgranando cancio
nes típicas del folklore tradicio
nal referidas a estas fechas, 
acompañadas por adaptaciones 
musicales de poetas con
temporáneos como Gloria Fuer
tes o Luis Rosales.

PENALOS* 

fotografía, fue uno de los agra-UN SEGOVIANO A PA
RIS.— El segoviano García 
González, a quien vemos en la

tTE#?/4 j 
iCANONIGOS

¡Canónigos
GRAN CERVECERIA-RESTAURANTE

PIZZERIA
La nueva dirección de Canónigos les comunica 

que están nuevamente a su disposición para servicio de restaurante. 
PESCADOS FRESCOS, CARNES A LA BRASA.

Les deseamos felices Navidades. Cotillón Fin de Año y Reyes. 
Plaza de Canónigos (junto a Palacio). Teléfono 471160

LA GRANJA DE SAN ILDEFONSO (Segovia)

C 43 46 00
SEGOVIA

El mejor sitio para

BODAS Y BANQUETES
Pida precios

CASA DUQUE O1 43 05 37

ciados en el sorteo que la BNP 
ESPAÑA realizó ante notario 
entre su clientela para decidir 
distintos premios. García Gon
zález acudirá a París acompaña
do por su esposa con todos los 
gastos pagados, los días 27 al 30 
de este mes. Para entregar la 
documentación correspondiente 
al viaje, se celebró un simpático 
acto en la sede de BNP ESPA
ÑA en nuestra capital. En la fo
tografía aparece García Gonzá
lez recibiendo el premio de ma
nos del director provincial de la 
entidad.
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La Junta invertirá Dice que el PP presenta “enmiendas de campanario"

71 millones en el 
paseo de Santo 
Domingo de 
Guzmán
____________________________ AS.

El Consejo de Gobierno de la 
Junta de Castilla y León aprobó 
en su reunión de ayer autorizar 
una inversión de 71,5 millones 
de pesetas para la contratación 
de las obras de adecuación del 
paseo de Santo Domingo de 
Guzmán en Segovia. Asimismo, 
fueron aprobadas inversiones 
por importe de 17 millones de 
pesetas para repoblaciones 
forestales en Cabañas de Polen- 
dos y Codorniz.

La Consejería de Fomento ha 
sido autorizada a contratar la 
ejecución de las obras de res
tauración de la ermita de San 
Isidro (Valladolid), con una in
versión prevista de 23 millones 
de pesetas durante los ejercicios 
presupuestarios de 1992 y 1993, 
así como las obras de adecua
ción del Paseo de Santo Domin
go de Guzmán de Segovia, en 
lasque invertirán 71,5 millo
nes de pesetas en 1992. 
Además, se ha autorizado un 
gasto de 120 millones de pesetas 
en el proyecto de red de cami
nos para la corrección del im
pacto ambiental de la autovía 
Madrid-Benavente en las explo
taciones agrarias de la comarcal 
Arévalo-Madrigal de las Altas 
Torres (Avila).

REPOBLACIONES

Por su parte, la Consejería de 
Medio Ambiente procederá a la 
repoblación de diversos montes 
de utilidad pública en Burgos y 
Segovia. En Burgos se planta
rán resinosas en el monte en 
consorcio “Fuente Quintano” y 
el monte en convenio “El Pra
do", con un presupuesto de 11,3 
millones de pesetas, mientras 
que en Segovia se repoblarán 
con chopos y fresnos 67 hectá
reas de distintos montes de uti
lidad pública y se mejorará el 
entorno natural de terrenos en 
los ayuntamientos de Cabañas 
de Polendos y Cordomiz, con un 
presupuesto de 17 millones de 
pesetas. Otro decreto aprobado 
por el Consejo de Gobierno fija 
los nuevos precios del Boletín 
Oficial de Castilla y León, que 
no se revisaban desde 1983.

Manuel Agudíez califica de “demagógicas” las 
críticas del PP a su actuación en el Senado

El senador socialista Manuel Agudíez ha calificado de 
“enmiendas de campanario” las presentadas por los senadores 
del PP a la Ley de Presupuestos Generales del Estado. Como se 
recordará el PP criticó al senador Agudíez por votar en contra, 
siguiendo la disciplina de partido, “de unas enmiendas que 
beneficiaban a Segovia”.

ANGELICA TANARRO

El senador socialista, Manuel 
Agudíez, ha calificado de “nece
dad” las declaraciones de los se
nadores del PP y, en particular, 
las de Clemente Sanz Blanco 
que le acusaba de no defender 
los intereses provinciales. Agu
díez fue criticado por votar en 
contra de las enmiendas presen
tadas por los senadores del PP 
que pedían más inversiones para 
la provincia de Segovia.

Para el parlamentario socia
lista, dichas críticas tienen una 
carga de “cinismo y de necedad” 
y son clramente demagógicas 
porque, según sus palabras, con
funden el funcionamiento del 
sistema representativo.

Agudíez recuerda que “según 
el artículo 66 de la Constitución, 
nosotros no hornos repre
sentantes de una provincia en 
particular. Las Cortes Generales 
representan al pueblo español en 
su conjunto".

En cuanto a las referencias 
que se hicieron sobre la discipli
na de partido, Manuel Agudíez 
afirmó: “Nosotros cedemos par
te de nuestra actuación al parti
do que representamos mediante 
una disciplina voluntaria. Si uno 
está en un partido es porque cree 
en su programa, un programa 
que afecta al conjunto del Esta
do español. Con los plantea
mientos de los senadores del PP, 
si aceptáramos todas las en
miendas —y sólo en esta pro
vincia andan por los diez mil 
millones— el presupuesto del 
Estado se tendría que duplicar 
sólo en este aspecto de inversio
nes en enmiendas de campana
rio”.

DESCONOCIMIENTO

Manuel Agudíez analizó a 
continuación una parte de las 
enmiendas populares, afirman
do que ponen en evidencia un 
desconocimiento preocupante

de la realidad provincial:
“Piden, por ejemplo, inver

siones para un polideportivo en 
Riaza. Resulta que el Ayunta
miento de Riaza tiene firmado 
un convenio con el Ministerio 
de Educación y el Consejo Su
perior de Deportes por valor de 
68 millones para la mejora de 
instalaciones deportivas en cen
tros escolares. Ahora, el Ayun
tamiento quiere ampliar esta in
versión a un módulo superior de 
unos 120 millones y, según el 
alcalde (del PP), la Junta no 
aporta los 14 millones de pese
tas necesarios".

Para el senador socialista, el 
Partido Popular pide a la 
Administración Central dinero 
para asuntos que no son de su 
competencia:

“Habría que hace un estudio 
comparativo de lo que invierte 
la Comunidad Autónoma en 
ciertos capítulos y luego lo que 
se exige en ese mismo capítulo a 
la Administración Central cuan
do ya no es de su competencia. 
Es muy fácil pedir 2.500 millo
nes para rehabilitación en La 
Granja y otros 1.000 para Sego
via, pero esa es una obligación 
de la Junta. Se trata de una acti
tud claramente demagógica que 
puede confundir a los ciuda
danos".

Aunque en su opinión, otras 
de las peticiones pueden escan
dalizar: .

“Cualquier ciudadano con 
dos dedos de frente se puede 
escandalizar cuando oye que se 
quiere convertir una parte de la 
N-110 en autovía. Esto es una 
irracionalidad total. Lo que hay 
que hacer es arreglar las carrete
ras provinciales que son un ce
menterio andante”.

También considera que lle
gan tarde cuando piden presu
puesto para la circunvalación de 
Segovia y la autovía Segovia- 
San Rafael:

PEÑALOSA

El senador socialista Manuel Agudíez.

en la UCD y a sus compañeros 
actuales que gobiernan la Junta. 
Los procuradores socialistas 
Miguel Angel Trapero y García 
Cantalejo han presentado en
miendas a los presupuestos de la 
comunidad autónoma que afec
taban a esta provincia y han sido 
rechazadas. Eso no quiere decir 
que se vaya en contra de los in
tereses de Segovia.”

“Tras unas gestiones realiza- e
das por los parlamentarios so- a
cialistas, el Ministerio declaró L
que se estaba realizando el estu- N
dio de posibilidades sobre estos C
proyectos”. n

Las declaraciones de los se- c
nadores del PP les descalifican, tí
según Agudíez: n

“Les descalifican a ellos, a q
sus compañeros cuando estaban tí

PROGRAME SU BANQUETE
Teléfono 44.08.36 

EL NOBLE ESTILO DE SEGOVIA

ASAMBLEA EXTRAORDINARIA

La Agrupación Segoviana Empresarial del Trans
porte convoca ASAMBLEA EXTRAORDINARIA 
para el sábado día 28 a las 12 horas en los locales 
de la Federación Empresarial Segoviana (Domin
go Soto, 3h 1.9) para informar ampliamente sobre 
las últimas noticias respecto al paro previsto en el 
sector del transporte los días 30 al 6 de enero.

Dado el interés del tema se ruega 
la asistencia de todos los transpor
tistas asociados en ASETRA.

Mesón - Restaurante

CENA FIN DE AÑO

A la carta

En nuestros especiales salones, 
con ambiente grato, acogedor 
y amistoso

LA

UVAS DE LA SUERTE - COTILLON - SORTEO DE REGALOS
RESERVA DE MESAS: Teléfonos 43 23 51 / 44 11 34

¡Feliz Año Nuevo!
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CUELLAR FUENTEPELAYO
Pese a la ausencia de público podría celebrarse anualmente

Arte, toros y tauromaquia en el 
primer ciclo taurino

Más de 700 niños en el X 
Certamen de Villancicos

A.S.

Organizadas por el Ayunta
miento dentro de la programa
ción cultural y deportiva “Na
vidad 91”, se celebraron en la 
sala Ditirambo una serie de 
charlas taurinas que han tratado 
diferentes aspectos de la fiesta 
de los toros. En ellas participa
ron los matadores Rodolfo Pas
cual y David Castro “Luguilla- 
no”, los novilleros Manolo 
Sánchez y Conrado Muñoz, el 
ganadero Luis Molero y el vete
rinario y comentarista taurino 
Baudilio Fernández.

Las charlas, que fueron pre
sentadas por Luis Gómez Rico 
presidente de la plaza de toros 
de Valladolid, se iniciaron con 
el tema “Mi sentimiento en el 
toreo”, en la que participaron 
como protagonistas los cuatro 
toreros. A esta primera charla 
acudieron el delegado del Go
bierno en Castilla y León Arse- 
nio Lope Huerta, el alcalde de 
Cuéllar y €1 presidente de la 
Comisión de Festejos.

Rodolfo Pascual, que tomó la 
alternativa en Laguna de Duero 
en 1989 y es de ascendencia 
cuellarana, manifestó que los 
minutos antes de vestirse de 
luces y la espera en el patio de 
caballos son para él los momen
tos más difíciles, “porque estoy 
con la incertidumbre de lo que 
va a pasar. La mayor satisfac
ción cuando estás en el ruedo y 
te das cuenta que conectas con 
el público, te sientes a gusto, 
con el toro. En estos casos pier
des la noción del tiempo”.

Luguillano opinó que “el 
torero tiene que nacer y después 
aprender la técnica y madurar 
para poder expresar el senti
miento que uno lleva dentro. 
Todos los toreros tenemos el 
clásico miedo al toro y otro tipo 
de miedo, llamado responsabili
dad, sobre todo en las grandes 
plazas donde te juegas el futu
ro”.

Manolo Sánchez, novillero 
que salió a hombros esta tempo
rada en Las Ventas, manifestó 
que hay una gran diferencia 
entre ser matador y novillero. 
“ Me he encontrado m uy seguro 
esta temporada debido sobre

Representación de un belén viviente
JE

El bello emplazamiento de 
las calles de Sepúlvcda,.la igle
sia románica de El Salvador y 
sus rincones típicos, servirán de 
marco para que los niños del 
colegio público Virgen de la 
Peña de Scpúlveda representa
ran un belén viviente.

Para su realización colabora
ron el profesor y los niñas del 
colegio antes citado, así como 
los vecinos de la villa, que han 
prestado sus animales y casas 
para representar tan bellas esce
nas. Cabe destacar el orden y la 
disciplina reinante en todo

todo a que he toreado bastantes 
novilladas. El triunfo de Madrid 
ha sido importantísimo para mi 
carrera”. Anunció el novillero 
vallisoletano que si la próxima 
temporada se encuentra bien y 
torea 40 ó 50 novilladas, puede 
tomar la alternativa a final de 
temporada. “ Me encantaría que 
fuera en la feria de San Mateo de 
Valladolid y que figuraran en el 
cartel Roberto Domínguez y 
Luguillano.

Conrado Muñoz manifestó 
que en su primer año como 
novillero con picadores había 
encontrado una gran diferencia 
con temporadas anteriores. “El 
toro es fundamental en la fiesta 
—manifestó— es el que pone a 
cada uno en su sitio, si te acom
paña creas algo bello y notas 
que llega a al gente”. Al final de 
las intervenciones de los tore
ros, se produjo un interesante y 
animado coloquio entre el pú
blico que llenaba la sala y los 
invitados.

AFEITADOS

La segunda conferencia trató 
sobre “La crianza del toro de 
lidia” interviniendo como invi
tado Luis Molero Sánchez, pro
pietario junto con sus hermanos 
José y M? Teresa de la ganade
ría de reses bravas que se lidian 
bajo el nombre de “Molero 
Hermanos”. Molero hizo una 
ponderada y clara exposición de 
su visión del toro de lidia en la 
actualidad. Manifestó que es 
partidario de un toro más reco
gido que ese tipo de toro que se 
ha puesto de moda, grande, 
pesado y cornalón. “Un animal 
con más movilidad y tempera
mento, con el que los toreros 
puedan expresar mejor su arte y 
al mismo tiempo transmita 
emoción al público”.

En opinión del ganadero, el 
afeitado de los toros ha existido 
siempre y ahora es práctica 
habitual en todas las ganaderías. 
“Pero se ha llegado a tal grado 
de perfección que es imposible 
detectar la manipulación, las 
figuras siempre han impuesto 
sus condiciones. No obstante, 
opino que el culpable último es 
el ganadero si accede a la mani-

SEPULVEDA

momento, produciéndose con 
ello el éxito.

Todos los niños fueron carac
terizados desde sus casas, según 
el reparto previamente efectua
do. Se cuidaron todos los deta
lles y sin ningún ensayo previo, 
dio comienzo con la Anuncia
ción de la Virgen, en el atrio de 
El Salvador, desde uno de los 
arcos del atrio de la mencionada 
iglesia, se leía el edicto de em
padronamiento del emperador.

San Jasé y la Virgen monta
dos en una borriquilla, busca 
posada por las calles de la villa, 
las que andaba el recaudador de 
tributos, encontrando en su re

corrido, lavanderas y los distin
tos talleres artesanos, represen
tativos de la época.

El portal estaba ubicado en el 
colegio, a donde fueron llegan
do los pastores con sus ofrendas, 
una vez que un coro de Angeles 
les anunciara el nacimiento del 
Niño Jesús, cuando estos se 
encontraban cuidando su reba
ño do ovejas.

Le ofrecieron toda serie de 
presentes, danzas, piezas musi
cales y cánticos de villancicos. 
H)s Reyes Magos, partiendo de 
un típico rincón sepulvedano, 
llegaron también al portal para 
adoraral Niño.

Baudelio Fernández. *.s.

pulación, a pesar de que en la 
fiesta hay múltiples intereses”.

HISTORIA

La tercera y última charla 
corrió a cargo de Baudelio Fer
nández, veterinario de la plaza 
de Burgos y comentarista tauri
no, y versó sobre ‘ ‘ La evolución 
histórica del toreo”. El invitado 
hizo un recorrido histórico por 
el mundo de los toros desde sus 
orígenes en la prehistoria y el 
mundo clásico hasta llegar a 
nuestros días. Con palabra fácil 
y casi arrolladora, expuso las 
distintas etapas por las que ha 
pasado el toreo a pie desde sus 
orígenes, a principios del siglo 
XVB, hasta la actualidad.

Consideró Baudelio Fernán
dez como época dorada del to
reo el período comprendido 
entre los años 1913 a 1920, en el 
cual dos figuras “Gallito” y 
Belmonte rompieron con la tau
romaquia defensiva que se prac
ticaba hasta entonces y sientan 
las bases del arte taurino moder
no.

Por lo que respecta a la actua
lidad, destacó el revulsivo que 
ha supuesto para la fiesta la 
aparición de César Rincón por 
ser un torero poderoso, domina
dor de todos los tipos de toro y 
porque pisa un terreno que los 
actuales matadores habían olvi
dado.

Al terminar el ciclo, y pese a 
que no fue muy animosa la pre
sencia de público el alcalde de 
la villa dijo que se intentará 
crear un ciclo fijo anual de con
ferencias sobre temas taurinos.

_____________________ JESUS OLMOS

El décimo aniversario del 
Certamen Provincial de Villan
cicos, que año tras año viene or
ganizando “El Taller Cultural de 
Fuentepelayo”, culminó las pre
visiones tanto de grupos como 
de escolares participantes, 740.

Lugar idóneo y marco esplén
dido, es, como sabemos la igle
sia de Santa María, con un ábsi
de románico y el magnífico gó
tico florido del resto del templo, 
donde actuaron los concursan
tes, que para su recibimiento es
taba ambientada con las galas de 
Navidad. •

La presente edición sirvió co
mo homenaje al colegio “San 
José” de Segovia por su partici
pación ininterrumpida en las 
diez ediciones de que consta el 
mismo. En el cierre del certa
men se hizo entrega al director y 
profesor de dicho centro, de la 
nominación oficial de Cantores 
de la Navidad.

Los grupos participantes fue
ron veintiuno, nueve de la capi
tal —"Martín ¿hico", “N.S. de 
la Esperanza”, “Garios de Le- 
cea”, “Maristas”, “El Carmen”, 
Profesorado “San José”, “Cla- 
ret”, “Cooperativa Alcázar" y 
Colegio “San José”— y doce de 
la provincia —parroquia de Na-

CARBONERO EL MAYOR

Magistral actuación 
de la Escolanía del Valle 

de los Caídos
DIONISIO ESCUDERO

Tal y como estaba programa
do en las actividades navideñas 
patrocinadas por el Ayunta
miento, actuó, en la iglesia pa- 
noquial de San Juan, la Escola- 
nía de la abadía benedictina de 
Santa Cruz del Valle de los Caí
dos.

Se llenó el templo de gentes 
de distintos puntos de la geogra
fía segoviana. Todos salieron 
auténticamente complacidos 
por una muestra excepcional 
que se cenó con el viñancico 
“Noche de Paz”, fuera del pro
grama, que entusiasmó a los 
asistentes.

La Escolanía estos días navi
deños marcha a Francia en una 
gira por distintas ciudades con la 
obra músico-teatral de los “Vi
llancicos del padre Soler”, com
puestos en el año 1783.

La actuación en Carbonero el

ORTIGOSA DEL MONTE

Nacimiento comestible
MANUEL BARRIO

Un grupo de madres de Orti
gosa, pertenecientes a la APA 
local, acaba de montar un pe
queño belén “comestible" que 
sin duda es novedad y, por su
puesto, noticia. Los ingredientes 
de osle belén son, entre otros.

valmanzano, colegio de Zarzue
la del Pinar, La Granja, Gomez- 
serracín, Navas de Oro, Fuente
pelayo, Rondallas de Fuen- 
tesaúco y Moraleja de Coca y 
Coral y Rondallas de 
Fuentepelayo—.

El punto culminante del cer
tamen tuvo lugar cuando, des
pués de la actuación de la Coral 
y la Rondalla de Fuentepelayo 
—más de 60 miembros— dirigi
dos por Femando Hidalgo y Ra
món Bayón, respectivamente, se 
cantó por todos los asitentes, 
unas mil personas, el villancico 
“Noche de Paz".

Seguidamente se procedió a 
la entrega de placas conmemo
rativas a los centros, consisten
tes en valiosas cerámicas sego- 
vianas, regalos personales a los 
directores de los grupos y pala
bras de agradecimeinto por par
te del presidente del Taller Cul
tural de Fuentepelayo, que sir
vieron de clausura al acto.

Después, perspectiva estu
penda en la Plaza Mayor con 
todos los escolares, acompañan
tes, organizadores y otros entu
siastas de estos actos, reunidos y 
saboreando un buen chocolate 
con chunos con que se obsequió 
a todos, y el deseo de muchos de 
volver el año próximo.

Mayor se llevó a cabo en dos 
partes, una primera con 
intervención coral en la misa pa
rroquial vespertina y otra con
sistente en un Concierto de Vi
llancicos, con intervención de 
16 piezas, estando como solistas 
sopranos Jaime Plaza, Javier 
Hermida y Jesús López, así co
mo Javier Blasco en el papel de 
solista alto. Todos ellos dirigi
dos de forma magistral por el 
padre benedictino Laurentino 
Sáenz de Buruaga.

En todas las obras interpreta
das quedó la impronta de una 
gran calidad y magníficas voces, 
producto de cualidades natas y 
muchas horas de serio trabajo.

Al finalizar el concierto la 
Corporación Municipal obse
quió a los participantes y sus 
acompañantes, entre los que se 
encontraban algunos padres de 
los escolanes.

galletas de nata, totalmente ca
seras, chocolate, caramelos, 
bombones y coco.

El nacimiento se encuentra 
ubicado en el Centro Cultural y 
todos los segovianos que lo de
seen están invitados a visitarlo.

M.C.D. 2022
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Fue aprobado ayer, a la vez que se anunció un próximo anteproyecto de Ley sobre la Droga Emisión de

El II Plan Sectorial sobre Droga de la Junta 
coordinará las actuaciones de prevención

El Consejo de Gobierno de Castilla y León aprobó por 
decreto el II Plan Sectorial sobre Drogas, que pretende 
coordinar todas las actuaciones en prevención, reha
bilitación y reinserción en sustitución del anterior plan 
de 1988. Esta normativa sustituye a la anterior de 1988 y 
desarrolla el Plan Estratégico de Salud de la Comunidad.

Valladolid. (leal).-- El nuevo 
plan sobre drogas, aprobado en 
la última reunión de 1991 de los 
responsables del Ejecutivo regio
nal bajo la presidencia de Juan 
José Lucas, constituye "la ante
sala del anteproyecto de Ley 
sobre la Droga que presentará la 
Junta en el próximo periodo de 
sesiones de las Cortes regiona
les", según el portavoz de la 
Junta y consejero de Sanidad, 
José Manuel Fernández Santia
go-

. Este plan actualiza las líneas 
de trabajo ya iniciadas y ajusta 
las medidas a las exigencias 
actuales de la lucha contra la 
droga. Además, pretende servir 
de marco para coordinar las 
actuaciones de todas las admi
nistraciones y asociaciones que 
trabajan en la región.

Los objetivos del plan, estruc
turado en seis capítulos, se cen
tran en reducir el consumo de 
drogas -alcohol y drogas ilega
les-, mejorar la calidad de la 
asistencia a drogadictos, aumen
tar la calidad y cantidad de los 
recursos de atención, reducir el 
número de muertes y accidentes 
ocasionados por el consumo de 

alcohol y otras drogas e iniciar 
programas preventivos de ámbito 
regional así como programas de 
reinserción.

OBJETIVO DEL 2000

La Consejería de Sanidad y 
Bienestar Social se ha marcado 
estos objetivos hasta el año 
2000, aunque se revisarán cada 
dos años. El plan recoge los 
programas y actividades del 
bienio 92-93, que son el progra
ma de educación sobre drogas y 
prevención sobre drogodepen- 
dencias, el programa de asisten
cia al drogadicto y el programa 
de investigación y evaluación en 
drogodependencias.

El plan sectorial establece 
unas líneas para la distribución 
de funciones entre las distintas 
administraciones y asociaciones 
en materia terapéutica para evi
tar interferencias, duplicidades 
o deficiencias en los servicios.

El circuito terapéutico se 
configura en tres niveles de 
actuación: entrada en la red asis
tencia!, plan terapéutico de cada 
paciente y servicios de alto nivel 
de especialización para desinto-

La rehabilitación del drogadicto también está contemplada. PEÑALOSA

xicar y rehabilitar a los pacien
tes. También se introducen unos 
indicadores para conocer la 
efectividad de los programas.

Este segundo plan sectorial 
sobre drogas, que entrará en 
vigor con su publicación en el 
Boletín Oficial de Castilla y 
León, deroga el anterior de 1988 
y faculta al departamento regio
nal de Sanidad y Bienestar So
cial para dictar las disposiciones 
necesarias para el desarrollo y 
ejecución del plan.

SUBVENCIONES

Por otra parte, el Consejo de 
Gobierno ha prorrogado hasta el 
próximo mes de junio de 1992 
el desarrollo de programas en

materia de drogas por parte de 
las entidades públicas y privadas 
de la región que recibieron sub
venciones en 1991. Esta autori
zación permite a la Consejería 
de Sanidad realizar todas las 
actuaciones administrativas nece
sarias para el cumplimiento de 
este acuerdo así como la aten
ción de los pagos derivados de 
esa ampliación de plazo.

Estas subvenciones se dotan 
a través de transferencias del 
Plan Nacional sobre Drogas a la 
Junta de Castilla y León, dirigi
das al desarrollo de programas 
que se ajusten al plan regional. 
La inscripción en ese marco lo 
determina un informe técnico del 
comisionado regional para la 
droga.

29.450 millones 
de deuda 
pública

Valladolid. (leal).- Ll 
Consejo de Gobierno de Castilla 
y Ixón aprobó ayer la emisión 
de deuda pública o conccrtación 
de otras operaciones de 
endeudamiento a largo plazo por 
un importe máximo de 29.450 
millones de pesetas para 
financiar inversiones de la Junta.

El acuerdo del Gobierno re
gional facultó al consejero de 
Economía y Hacienda, Femando 
Bécker, a la adopción de las 
medidas necesarias para ejecutar 
este plan, en especial la apro
bación de las condiciones de 
emisión de la deuda o la 
negociación y firma de los 
correspondientes contratos de 
préstamo con entidades 
financieras.

INICIATIVAS

El portavoz de Ja Junta y 
consejero de Bienestar Social, 
José Manuel Fernández 
Santiago, manifestó al término 
de la reunión que se han 
analizado las posibles iniciativas 
legislativas de la Junta durante 
el próximo periodo de sesiones 
de las Cortes, entre las que se 
encuentran una Ley sobre la 
Droga, una normativa sobre la 
minería y el anteproyecto de Ley 
de Ordenación Sanitaria, que 
creará la estructura organizativa 
del Servicio Regional de Salud.

Jambrina: "La Directiva de 
Hábitats recuperará espacios 

esenciales de la región"

Tras llegar a un acuerdo con el Ayuntamiento para reducir los coeficientes

Valladolid. (leal).- El con
sejero de Medio Ambiente y 
Ordenación del Territorio de la 
Junta, Francisco Jambrina, ase
guró que la nueva Directiva de 
Hábitats aprobada por la CE 
servirá para establecer una red 
de espacios naturales europeos 
y para recuperar los ecosistemas 
esenciales de supervivencia de 
especies animales y vegetales.

Jambrina manifestó que en el 
caso de Castilla y León, la Di

rectiva de Hábitats debería ac
tuar de forma prioritaria sobre 
las especies más amenazadas, 
como el oso pardo, el águila 
imperial, la cigüeña negra, el 
lince o la avutarda.

La CE ha destinado 26.000 
millones de pesetas para finan
ciar estas acciones, dentro del 
periodo 1992-94. Esta cantidad 
crecería a partir de 1995, ya que 
es en esa fecha cuando deberá 
constituirse la "Red Natural".

Empresas y comercios de Arévalo 
desconvocan el paro contra el IAE

Avila. (leal).- Los empre
sarios y comerciantes de la 
localidad abulense de Arévalo, 
que tenían previsto no abrir hoy 
sus establecimientos en señal de 
protesta por las tasas del nuevo 
Impuesto de Actividades Econó
micas (IAE), llegaron a un 
acuerdo con el Ayuntamiento 
por el que éste se compromete 
a reducir los coeficientes de 
aplicación del impuesto, y por 

tanto desconvocaron las movi
lizaciones.

El acuerdo fue alcanzado 
entre el presidente de la Confe
deración Abulense de Empresa
rios (CONFAE), Jaime Espí, el 
presidente de la Cámara de 
Comercio de Avila, Juan Carlos 
Rogero, y el alcalde de Arévalo, 
Luis Alberto Antonio.

Los puntos principales de la 
negociación se refieren a una

reducción del coeficiente sobre 
el número de habitantes del 1,6 
al 1,1, y del índice de situación, 
que pasa de 1,8-2 a 0,8-1,7.

Los representantes empresaria
les manifestaron tras el encuen
tro con las autoridades municipa
les que la nueva propuesta de 
impuestos era "aceptable" y que 
por tanto desconvocaban el 
cierre de comercios y la concen
tración ante el Ayuntamiento.

Mercedes Alcalde y García de la Infanta
HUA DE MARIA DE LA V.O.T. DE SERVITAS. MARIA DE LOS SAGRARIOS Y DE LA 

ADORACION REAL PERPETUA Y UNIVERSAL DEL SANTISIMO SACRAMENTO

Falleció en Madrid el día 21 de diciembre de 1991

Habiendo recibido los Sanios Sacramentos

D.E.P.
Su hermana: María Josefa; hermanas políticas: 
Rosa María de Oñate y Predergast (condesa de 
Gausa), María de los Angeles Fernández de la 
Puente; sobrinos, primos y demás familia,

RUEGAN una oración por su alma.

El funeral se celebrará en la parroquia del Perpetuo Socorro 
PP. Redentoristas, calle Manuel Silvela, 14, Madrid, el próxi
mo día 30 de diciembre, a las veinte treinta horas.

Aprende a montar 
a caballo en

HIPICA ERESMA, S.L.
ESCUELA DE EQUITACION

(con pabellón cubierto) 
1.000 m2

Ctra. Palazuelos, Km. 2,1
Tal. 43 19 15 * 40004 SEGOVIA

¡ MIRATUS REYES DE ESTE AÑO!

Olivetti-Tandon 286-AT 
RAM: 1MB

i . ... Disco duro: 40 MB
145.000 ptas. + IVA

OFIMATICASAN FRANCISCO
— San Francisco, 23 —

GAME BOY

¡LAS MAS SENSACIONALES CONSOLAS DE JUEGOS. 
...ESTAS NAVIDADES. NO PARES DE JUGAR!

M.C.D. 2022
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Por posible malversación y prevaricación

El PSOE denuncia los 40 
millones para abogados del 
Ayuntamiento de Burgos

Burgos. (leal).- El comité 
local del PSOE de Burgos ha 
presentado una denuncia ante el 
fiscal jefe del Tribunal Superior 
de Justicia de Castilla y León, 
por la aprobación en los presu
puestos municipales de una 
partida de 40 millones destinada 
a la contratación de servicios 
jurídicos para el Ayuntamiento.

Para los responsables socialis
tas, el gasto está destinado al 
"pago de los honorarios de los 
abogados del alcalde, José María 
Peña, y de otros capitulares de 
esta corporación y la anterior".

El concejal del PSOE Gerardo 
Triana, opina que la aprobación 
de esos 40 millones es ilegal, ya 
que el Decreto sobre Desarrollo 
Presupuestario establece que los 
gastos para defensa jurídica 
deben ir destinados a salvaguar
dar bienes y derechos de la 
entidad, "no de los propios cor
porativos".

En la denuncia, el PSOE pide 
al fiscal que abra una investiga
ción para esclarecer posibles 
responsabilidades penales, ya

Fernando Suárez acusa al
PSOE de fomentar negocios 

privados desde el poder
Valladolid. (leal).— El euro- 

parlamentario del PP Femando 
Suárez, que fue ministro de 
Trabajo y vicepresidente del 
Gobierno en el último Gobierno 
de la etapa franquista, señaló 
que el grado de corrupción en 
quienes actualmente detentan el 
poder es muy superior al de la 
época en la que él tuvo respon
sabilidades de Gobierno, y como 
pueba de ello cita los "grandísi
mos" negocios hechos por él y 
por su familia durante su man
dato gubernamental.

En una entrevista concedida 
al "Diario de León", el ex minis
tro invita a los leoneses a com
parar sus negocios particulares 
con los efectuados por los diri
gentes del PSOE y pide a los 
gobernantes socialistas mode
ración en el gasto público, peti

que los hechos "podrían ser 
constitutivos de los delitos de 
prevaricación y malversación de 
fondos públicos".

Al margen de la denuncia, los 
ediles socialistas pedirán la 
anulación de los acuerdos ante 
el pleno municipal, una vez con
cluidas las fiestas navideñas, 
afirmó Triana.

El escrito remitido al fiscal 
señala que el alcalde puede estar 
cobrando su retribución irregu
larmente, "toda vez que con el 
cambio de Corporación se tenía 
que haber declarado por el pleno 
su dedicación exclusiva".

Según el PSOE, no ha podido 
fijarse la cantidad exacta que 
percibe José María Peña, ya que 
"fue preguntado en repetidas 
ocasiones en el pleno del pasado 
día 20 y no fue contestado". El 
Partido Socialista indica que 
tanto Peña como los concejales 
encausados en el "Juicio de la 
Construcción", participaron en la 
votación "en vez de abandonar 
el pleno, como ordena la Ley de 
Procedimiento Administrativo".

ción que hace extensiva también 
a las instituciones gobernadas 
por el PP.

Sobre el incremento vertigino
so en los gastos de ostentación 
y decoro de los gobernantes el 
ex ministro se muestra partidario 
del decoro elemental y rechaza 
el abuso y el despilfarro de los 
caudales públicos en empresas 
faraónicas que resultan inservi
bles, como el tren de alta veloci
dad.

Suárez, reconoce que los 
trabajadores tendrán que mode
rar sus peticiones salariales, algo 
que el Gobierno sólo puede 
exigir con el ejemplo, y en otro 
momento dice que los "éxitos" 
españoles en Maastricht no han 
existido ya que lo aprobado 
figura en el texto del Tratado de 
Roma, modificado en 1986.

Un tercio de los castellano-leoneses prefiere que esté en manos privadas

Ocho de cada diez personas quieren
un canal autonómico de televisión

Alrededor del 80 por ciento 
de los castellano-leoneses se 
declara partidario de la crea
ción de un canal de televisión 
de ámbito regional y un tercio 
preferiría que estuviera gestio
nado por una empresa priva
da, según los resultados de un 
sondeo sociológico efectuado 
por Sigma Dos para leal bajo 
¡a dirección de Carlos Malo de 
Molina.

Valladolid. (leal).- Los en
trevistados por Sigma Dos res
paldan ampliamente la creación 
de un canal autonómico para 
situarse en pie de igualdad con 
las comunidades autónomas que 
ya disponen de televisión propia. 
Los hombres (con el 80,8 %) y 
los sectores más jóvenes de la

Los ATS del Clínico de Valladolid 
critican la reducción de plantilla

Valladolid. (leal).— El per
sonal de enfermería de la UCI 
en el Hospital Clínico de Valla
dolid mantiene una posición 
reivindicativa contra el INSA
LUD, por considerar que la 
afirmación de que sobran profe
sionales en ese servicio "des
prestigia" al colectivo.

Dicho personal de enfermería 

población (con el 85,2 %) son 
los que mayor interés demues
tran en contar con un canal 
propio de televisión, aspiración 
que decrece en los grupos de 
mayor edad.

Sólo un 13,1 % de la pobla
ción regional en su conjunto se 
muestra contraria a la existencia 
de un canal autonómico. Por 
filiación política y recuerdo de 
voto en las últimas elecciones 
autonómicas los votantes del 
CDS (con el 90,7 %) y los de 
IU (con el 80,6 %) sobresalen en 
su demanda de una televisión 
regional, sin duda por ser los 
dos grupos de menor presencia 
en los espacios que actualmente 
emite el centro regional de TVE. 
Entre los votantes del PP un 

insiste en que desean conocer en 
su integridad el estudio donde se 
recoge tal afirmación, así como 
si la medida se aplicará a "to
dos" los hospitales del INSA
LUD o bien la UCI del Clínico 
de Valladolid va a ser un "centro 
piloto". Además quieren que los 
órganos gestores del hospital se 
manifiesten sobre "esa afirma

79,6 % se pronuncia a favor de 
la televisión autonómica, mien
tras que entre los votantes del 
PSOE la demanda alcanza al 
75,6 %.

Sobre el carácter público o pri
vado del futuro canal autonómi
co los entrevistados por Signa 
Dos no se definen de forma 
clara, aunque casi un tercio se 
pronuncia por la gestión privada, 
frente a un 28,3 % que prefiere 
la gestión pública. Un 19,0 % se 
manifiesta por una fórmula 
mixta de financiación de la 
televisión regional.

Los hombres son partidarios de 
la gestión privada del canal 
autonómico en un 40,7 % mien
tras que las mujeres prefieren la 
gestión pública en un 31,9 %.

ción lesiva para nuestra valo
ración profesional".

Según los ATS, un documento 
intemo de la UCI revela que es 
necesario mayor número de 
trabajadores de enfermería, en 
razón de lo cual la dirección del 
Clínico ha cubierto las vacantes 
existentes sin conocerse que 
hubiera reticencias al respecto.

millones
Sorteo 2812 91 W.^iitTitiltn

Jueves Sábados
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En la segunda jornada de huelga de la minería asturiana

Enfrentamientos entre mineros y fuerzas 
antidisturbios en la cuenca del Malón

Los mineros que secundan 
la huelga de 48 horas en la 
minería asturiana han prota
gonizado desde primeras ho
ras de la mañana enfrenta
mientos con fuerzas antidis
turbios en la cuenca del Nalón, 
mientras que en Mieres no se 
han repetido los incidentes de 
días pasados.

Sama de Langreo.— Durante 
las primeras horas de la mañana, 
según fuentes policiales, se re
gistraron numerosos incidentes 
en Sama de Langreo donde los 
mineros colocaron numerosas 
barricadas en distintas calles de 
la ciudad, que bloquearon la sa
lida hacia La Felguera. Otras 
barricadas se levantaron en las 
inmediaciones del pozo Fon
dón, de Hunosa, lo que provocó 
la actuación de las fuerzas anti
disturbios.

En el pozo María Luisa un 
piquete desalojo de la explota
ción minera al ingeniero jefe y 
a los mandos y posteriormente 
rompió los cristales y diverso 
material de las instalaciones, se
gún denunciaron fuentes de la 
empresa.

Los trabajadores de “Metal- 
sa”, tras celebrar una asamblea y 
colocar una barrica en la entrada 
de la factoría que la empresa 
tiene en Sama, se dirigieron en 
manifestación hacia el Ay uta- 
miento, donde mantuvieron un 
encuentro con responsables mu
nicipales, según informó la po
licía municipal.

El paro en la segunda jomada 
de huelga que afecta a toda la 
minería del Principado está te
niendo un seguimiento masivo, 
al igual que ayer.

En Hunosa, la mayor empresa 
minera del país con más de 
18.000 trabajadores, la activi
dad se encuentra totalmente pa
ralizada desde el pasado lunes, 
día en que los sindicatos SO-

La Bolsa de Madrid
AVANCES EN CASI TODOS LOS GRUPOS

El índice provisional de la Bolsa de Madrid subió 1,26 
puntos al mediodía de hoy y quedó situado en 236,67.

Las diferencias por grupos de valores que permanecen en el 
mercado tradicional son:

Metálicas básicas, Aforasa repite cambio

Materiales de Construcción y Cementeras, Corporación 
Ucem baja 5, Cementos Portland sube 30 y Cementos No
roeste 60.

Químicas, Española del Oxígeno sube 65, Faes 10 y Zeltia 
baja 10.

Automóviles Fasa sube 10 y Santana repite cambio
Construcción de maquinaria, Interclisa sube 50 y Cobra 

sube 20 y Lingotes hace posición de papel a 360.
Comercio, Tabacos de Filipinas repite cambio y Pryca sube 

15. En Papelera, Zubiri sube uno.
Alimentación, Aceprosa sube 10, Bodegas y bebidas sube 

5, Pascual baja 2, San Miguel, Garavilla y Cervecera repiten 
cambio. Construcción, Obrascon y, Lain repiten cambios.

Otras Manufacturas, Grupo Anaya sube 80.
Seguros, Hércules Hispano repite cambio.
Autopistas, Estacionamientos urbanos y Saba repiten cam

bio, Iberpistas sube 1,75.
Inmobiliarias, Invermapfre repite cambio, Eurobuilding ba

ja 8 y Zabálburu cotiza a 392 con descuento de sus dividen
dos.

En el grupo de bancos repiten cambio Bancoa, Mapire y 
Comercial Español y suben 2 Sindibank y Simeón.

Pollclas vigilan las inmediaciones de la N-630 para impedir que sean bloqueados los accesos a Mieres.

MA-UGT y CCOO de la Mine
ría convocaron una huelga de 96 
horas.

Los trabajadores protestan 
por el bloqueo en la negociacio
nes del plan de empresa, así co
mo por la actual propuesta de 
viabilidad presentada por el 
INI, que contempla la pérdida de 
6.000 puestos de trabajo hasta 
1993. .

CORTES DE CARRETERA

Ayer la cuarta jomada de 
huelga en Hunosa estuvo marca
da hoy por los cortes de carrete
ra en distintos puntos del Princi
pado y los enfrentamientos entre 
mineros y fuerzas de seguridad.

A las ocho de la tarde los en
frentamientos entre mineros y 
efectivos policiales continuaban 
en la inmediaciones de Mieres, 
donde los manifestantes habían 
levantado varias barricadas a las 

que prendieron fuego.
Desde primeras horas de la 

mañana se produjeron cortes 
con barricadas en la N-634 (San 
Sebastián-La Coruña), algunos 
de los cuales se prolongaron du
rante horas y provocaron impor
tantes retenciones de vehículos.

En Nava, a unos treinta kiló
metros al este de Oviedo, un 
grupo de mineros bloquearon la 
carretera con troncos y maderas 
a los que prendieron fuego, al 
igual que hicieron con cuatro 
vehículos en las cercanías de 
Lieres, según informó la Dele
gación del Gobierno.

Por su parte, en Mieres se re
produjeron los enfrentamientos 
que desde el pasado lunes man
tienen mineros y vecinos de la 
cuenca minera del Caudal, con
tra fuerzas antidisturbios, si bien 
no se produjeron heridos ni de
tenidos.

A lo largo del día la Policía

Según el acuerdo alcanzado esta madrugada

Los transportistas volverán a 
reunirse con la Administración 

el próximo lunes
Madrid.— Las federaciones 

de transportistas Conetrans y 
Fenadismer volverán a reunirse 
con representantes de la Admi
nistración el próximo lunes, día 
30, según acordaron esta ma
drugada tras las conversaciones 
mantenidas con el director ge
neral de Transporte Terrestre, 
Bernardo Vaquero, informaron 
a Efe fuentes del MOPT.

A la reunión que concluyó es
ta madnigada, y que es conti
nuación de la que mantuvieron 
el pasado día 23, acudieron, ade
más de Vaquero, los subdirec
tores de Transportes de Mercan
cías, de Inspección del Trans
porte Terrestre y del Gabinete 
de Legislación de esa Dirección 
General del Ministerio de Obras 
Públicas y Transportes.

También intervinieron en las 
conversaciones el director gene
ral de Política Económica del 
Ministerio de Economía y Ha

Nacional impidió que los mani
festantes cortaran las vías de fe
rrocarril de FEVE y la carretera 
N-630, la principal vía de comu
nicación entre el centro de Astu
rias y la Meseta.

En la cuenca del Nalón se 
produjeron también algunos 
cortes en los accesos a las explo
taciones de Hunosa, mientras 
que en la cuenca antracitera de 
Cangas del Narcea no se produ
jeron incidentes.

Otro incidente se produjo en 
el pozo Santa Bárbara donde un 
piquete mantuvo retenido en el 
interior de la explotación a doce 
vigilantes mineros, un bombero 
y un picador durante seis horas. 
El seguimiento de esta primera 
jomada de huelga de las dos que 
hay convocadas en la minería 
asturiana fue masivo por parte 
de los más de 25.000 trabajado
res a los que da empleo el sector, 
según informaron los sindicatos.

cienda, Luis Albentosa Puche, 
y el subdirector general de For
mación Ocupacional del 
INEM, al estar sus respectivos 
departamentos afectados por las 
reivindicaciones que mantienen 
los transportistas.

Según las fuentes del MOPT, 
“no existen diferencias resalta- 
bles" entre las peticiones de las 
federaciones de transportistas y 
las actuaciones previstas por el 
Ministerio, y el director general 
de Transporte Terrestre ha acep
tado la petición de los transpor
tistas de mediar entre estos y las 
asociaciones representativas de 
las empresas cargadoras.

Para ello, Bernardo Vaquero 
ha invitado a unos y a otras a una 
reunión conjunta que, dc^iccp- 
tarse, tendría lugar el mismo día 
30 en la sede de la Dirección 
General del Transporte Terres
tre.

El Gobierno 
aprueba la 
subida de 
las tarifas 
eléctricas

Madrid.— El Consejo de Mi
nistros aprobará hoy dos reales 
decretos por los cuales modifi
cará las tarifas eléctricas, que 
tendrán una subida media del 
3,2 por ciento, y las postales, 
informaron a Efe fuentes oficia
les. La reunión se celebrará en 
el Congreso de los Diputados 
debido a que hoy se votan en 
esa Cámara los Presupuestos 
Generales del Estado para 1992 
y será la última del presente año, 
antes de que se reanuden los 
encuentros del Gobierno, el 10 
de enero, ya que la semana pró
xima no habrá Consejo.

Respecto al cambio en las ta
rifas, el Gabinete autorizará un 
aumento en el precio de las carta 
urbanas, que pasan de 15 a 17 
pesetas y de las interurbanas, 
que pasan de 25 a 27 pesetas. 
En esta h'nea, la tarifa de las car
tas enviadas a los países comu
nitarios se mantendrá en 45 pe
setas, mientras que las remitidas 
a otros países pasan de 55 a 60 
pesetas.

En una reunión de marcado 
carácter económico, el Gobier
no dará también el visto bueno 
al reglamento sobre el Impuesto 
de la Renta de las Personas Fí
sicas, que implica varias aporta
ciones al sistema fiscal español, 
entre las que figura la nueva ta
bla de retenciones, que recoge 
un descenso general de las mis
mas.

Igualmente, esta norma desa
rrolla la Ley Fiscal de junio pa
sado en puntos como la ausen
cia de distinción entre solteros y 
casados en relación a sus cargas 
familiares y define otros ele
mentos, como la vivienda habi
tual, las retribuciones en especie 
y los bienes urbanos.

La gasolina 
costará 6,7 
pesetas más 
en enero

Madrid.— Los precios para la 
venta al público de la gasolina 
super no superarán en enero las 
95,2 pesetas, al ser el precio 
máximo fijado ayer por el Go
bierno, mientras que la normal 
pasa a tener un máximo de 91,8 
y la sin plomo 92,9 pesetas. 
Estos precios que comenzarán a 
regir a las cero horas del prime
ro de enero hasta las cero horas 
del día 20 del mismo mes, supo
nen un incremento en los pre
cios máximos de todas las gaso
linas de 6,7 pesetas, incluidos 
los nuevos impuestos especiales 
sobre carburantes y el IVA.

El gasóleo A y B sufre un 
incremento de 4,8 pesetas y pasa 
a tener un precio máximo de 74 
pesetas, mientras que el C para 
venta en gasolineras y estacio
nes de servicio baja 1,1 pesetas 
y queda en 42,1 pesetas el litro 
y el C
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Condenados por delitos de tráfico de drogas

Se retrasa la repatriación de doce 
españoles presos en Tailandia

Reanudada la búsqueda de los 
dos montañeros desaparecidos 

en el Pico Infierno

La repatriación de doce presos españoles, condenados por 
tráfico de drogas, que hasta ahora han cumplido condena en 
cárceles tailandesas y la continuarán en España, se ha retrasado 
varias horas por dificultades burocráticas y aeronáuticas, según 
fuentes diplomáticas españolas.

Bangkok.— El avión de la 
Fuerza Aérea Española, que te
ma prevista su llegada esta ma
ñana al aeropuerto de Bangkok, 
lo hará por la noche, con más de 
doce horas de retraso, por lo que 
la partida de los presos españo
les está ahora prevista para ma
ñana a mediodía.

Las autoridades tailandesas 
entregaron hoy, viernes, alas es
pañolas diez hombres y dos mu
jeres que se encuentran ahora en 
las dependencias del Departa
mento de Emigración en Bang
kok a la espera de su traslado.

.Uno de los que estaban en la 
lista, Juan Palau Tamayo, con
denado a 25 años de cárcel en 
abril de 1987, consiguió un per

dón del rey de Tailandia el pasa
do día 18, por la escasa cantidad 
de droga que le fue aprehendida, 
y viajará también en el avión 
pero como persona libre.

El avión español tema previs
to hacer dos escalas previas, una 
en Karachi (Pakistán) y otra en 
Nueva Delhi (India) para la de
portación de un total de 55 emi
grantes ilegales de estos países, 
expulsados de España.

Las autoridades de Karachi 
negaron inicialmente el aterriza
je del avión español por lo que 
éste siguió vuelo a Delhi, su se
gundo destino, donde no pudo 
tomar tierra por la intensa niebla 
existente.

El avión hizo escala en Bom-

bay donde desembarcó a los 
emigrantes ilegales indios y se
guidamente volvió a dirigirse 
hacia Karachi, solucionados los 
problemas burocráticos que im
pidieron el primer intento de 
aterrizaje.

Esta es la primera vez que se 
pone en práctica, para presos es
pañoles detenidos en Tailandia, 
la posibilidad de cumplir el resto 
de su condena en España des
pués de un acuerdo en tal senti
do firmado en Bangkok en di
ciembre de 1983.

Los presos trasladados esta
rán a partir de ahora sometidos a 
la legislación penal española y 
por tanto también podrán bene
ficiarse de indultos o perdones 
especiales, pero cualquier cam
bio que se produzca en su situa
ción deberá comunicarse a las 
autoridades tailandesas.

Panticosa (Huesca).— Los 
Grupos de Rescate de la Guardia 
Civil reanudaron a primeras ho
ras de la mañana las labores de 
búsqueda de Iñigo Bustinzo y 
Jesús María Canales, montañe
ros de Galdácano (Vizcaya) que 
se extraviaron el pasado martes 
cuando intentaban la ascensión 
de la cumbre del Pico Infierno 
(Huesca), en el Pirineo arago
nés.

Fuentes del Gobierno Civil de 
Huesca informaron hoy a Efe 
que los Grupos de Rescate están 
apoyados por un helicóptero y 
perros adiestrados en búsqueda 
de avalanchas, que ayer rastrea
ron los canales y picos próximos 
al Pico Infierno, y diversas zo
nas donde se habían producido 
aludes.

La misma fuente señaló que 
la búsqueda se centrará durante

las primeras horas de hoy en el 
rastreo minucioso con varias pa
trullas por los alrededores del 
refugio de Bachimaña Inferior, 
desde donde presuntamente par
tieron para afrontar la ascensión 
al Infierno.

Las labores de rescate se pro
longarán hasta primeras horas 
de mañan. Se realizará un ras
treo minucioso con varias patru
llas por los alrededores de este 
refugio, zona en la que se regis
tran, en las últimas horas, tem
peraturas cercanas a los 18 gra
dos bajo cero, aunque la visibili
dad es buena.

La denuncia del extravío de 
los dos montañeros fue presen
tada en el cuartel de la Guardia 
Civil de Panticosa a las 21:30 
horas del martes cuando había 
pasado la hora prevista por los 
montañeros vascos para regre
sar.

5 de Enero
SORTEO EXTRAORDINARIO DE "El NIÑO"

Más de 8.000 millones en dinero 
negro han regularizado su 

situación con Hacienda

25
PREMIOS

DE

Madrid.— Un total de 8.823 
millones de pesetas en dinero 
negro han acudido a la penúlti
ma cita con la Hacienda Pública 
para regularizar su situación 
mediante el canje por deuda pú
blica especial al dos por ciento 
de interés y un plazo de amorti
zación de seis años, informaron 
ayer fuentes del Ministerio de 
Economía.

El dinero negro regularizado 
en esta última fecha de canje, 
que se hará efectiva hoy, día 27, 
corresponde a pagarés del Teso
ro con vencimiento en el presen
te ejercicio.

Hasta ahora, según las mis

mas fuentes, han regularizado su 
situación con la Hacienda Públi
ca 185.330 millones de pesetas, 
frente a un volumen de pagarés 
del Tesoro al portador estimado 
en 1,4 billones de pesetas.

Otros 6.354 millones de pese
tas que han legalizado su situa
ción con la Hacienda Pública 
corresponden a declaraciones 
complementarias.

El próximo día 10 de enero, 
los detentadores de pagarés ten
drán la última oportunidad de 
regularizar su situación con Ha
cienda, aunque deberán cursarla 
correspondiente solicitud antes 
del próximo 31 de diciembre.

LA MAYOR CANTIDAD EN PREMIOS EN TODA LA HISTORIA DE ESTE SORTEO

Dan una paliza a cinco 
municipales por llamar a la grúa

1 Getafe (Madrid).— Cinco 
agentes de la Policía Municipal

I de Getafe tuvieron que ser aten
, didos de diversas lesiones al ser 
[ agredidos por un grupo de ocho 
5 personas cuando la grúa inten- 
j,' taba llevarse un automóvil, in

formó ayer a Efe la Policía Lo
cal.

Según las fuentes consul
tadas, los hechos ocurrieron so
bre las 16,30 horas del pasado 
día 24, cuando los agentes lla
maron a la grúa para retirar un 
vehículo mal estacionado en la 
calle de la Magdalena, a la altu
ra del número 25.

Cuando la grúa se disponía a 
llevarse el automóvil, un grupo 
de unas ocho personas se acercó 
a los policías protiriendo insul
tos y amenazas.

Las mismas fuentes indicaron 
que, tras negarse a ser identifi
cados, los agresores “repentina
mente" comenzaron a golpear a 
los cinco agentes “sin que éstos 

I pudieran defenderse”. Como 
i consecuencia de la paliza los po

licías tuvieron que ser conduci
dos al Hospital Universitario de 
Getafe aquejados de lesiones de 
diversa consideración en distin
tas partes del cuerpo. Dos de los 
agentes han permanecido ingre
sados hasta ayer, el más grave 
víctima de traumatismo craneal 
y conmoción cerebral. Tras el 
incidente, la Policía Municipal 
consiguió detener a tres perso
nas. Minutos después otro de los 
agresores fue detenido al dar 
positivo en una prueba de alco- 
holemia en la misma calle de la 
Magdalena.

La Policía detuvo a otros dos 
miembros del grupo en una Co
misaría de Getafe, donde habían 
acudido a interesarse por sus 
amigos.

Las citadas fuentes señalaron 
que los detenidos, cuyas edades 
Oscilan entre los 32 y los 45 
años, son vecinos de las locali
dades madrileñas de Pinto, Al- 
corcón y Fuenlabrada, y uno de 
ellos posee antecedentes por 
“atentado e injurias" contra 
agentes de la autoridad.
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Dos opositores a Gamsajurdia se refugian tras un coche durante los enfrentamientos. TELEFOTO EFE

Fin de la tregua navideña en Georgia

Duros combates en las proximidades 
del Parlamento de Tiflis

El líder soviético es alabado internacionalmente

Gorbachov, artífice de los 
cambios en la URSS y en 

Europa del Este

Durante la noche del jueves al viernes se desarrollaron violen
tos combates con fuego de artillería pesada en las proximidades 
del Parlamento de la capital de Georgia, que provocaron in
cendios de gran magnitud, informaron hoy fuentes periodísti
cas. .

Moscú (Efe).—Estos comba
tes han puesto fin a la tregua que 
con motivo de la Navidad se ha
bía negociado entre los partida
rios del presidente de la repúbli
ca, Zviad Gamsajurdia, y sus 
opositores. Numerosos corres
ponsales extranjeros pudieron 
escuchar los disparos de las ar
mas automáticas, y fueron testi
gos del corte del fluido eléctrico 
en una gran parte de la ciudad, 
incluyendo el hotel en el que se 
encontraban los periodistas. Los 
oponentes del presidente de la 
república, según las mismas 

Suscríbase a:
EL ADELANTADO

fuentes, aumentaron su potencia 
de fuego, con objeto de asaltar 
definitivamente el Parlamento 
georgiano.

Según datos del Ministerio de 
Sanidad de Georgia dados ayer, 
jueves, al menos 43 personas ha
bían perdido la vida en el con
flicto que dura ya seis días y 219 
resultaron heridas.

Por otra parte, la oposición de 
Georgia desmintió ayer las 
informaciones que señalaban 
que sus destacamentos armados 

habían sido derrotados y pidió a 
Rusia que no se inmiscuya en el 
conflicto. ,

Según comunicó la agencia 
Tass, el líder de la oposición, 
Tenguiz Sigua, envió, a través 
de un radioaficionado, un men
saje al presidente ruso, Boris 
Yeltsin.

Sigua pidió a Rusia “no 
inmiscuirse en los asuntos inter
nos de los georgianos” y pre
guntó al líder ruso “sobre la po
sibilidad de ayuda armada a 
Zviad Gamsajurdia”.

El dirigente de la oposición 
afirmó que sus destacamentos 
siguen controlando la plaza cen
tral, la avenida principal Rusta- 
veli y las zonas adyacentes.

La Embajada georgiana en 
Moscú afirmó ayer que las fuer
zas de la oposición se habían 
retirado del centro de la ciudad.

Las alabanzas a Mijail 
Gorbachov como artífice de 
las reformas en la antigua 
URSS y Europa del Este cen
tran las reacciones inter
nacionales tras la dimisión del 
ex jefe de Estado, mientras los 
gobiernos se disponen a cola
borar con su heredero, el pre
sidente ruso, Boris Yeltsin.

Madrid (Efe).— Así, mien
tras Yeltsin asume las compe
tencias de Gorbachov y el ex 
ministro de Defensa soviético 
Evgueni Shaposhnikov se hace 
cargo de la “parte técnica” del 
maletín con las claves nucleares, 
el presidente estadounidense, 
George Bush, se apresura a pro
meter que continuará la 
colaboración con Yeltsin y el 
Kremlin para la aplicación de 
“las reformas democráticas y de 
economía de libre mercado”.

Matizó, no obstante, que la 
responsabilidad del cambio 
revolucionario ocurrido en la 
URSS es de Mijail Gorbachov 
porque sus reformas “han trans
formado la Unión Soviética”, y 
expresó su gratitud hacia él “por 
los años de sustancial compro
miso por la paz mundial y mi 
respeto personal por su inteli
gencia, visión y coraje”.

Al traspasar a la Federación 
Rusa las relaciones diplomáti
cas que Bonn mantenía con la 
URSS, el Gobierno alemán de
dicó también un especial recuer
do al papel de Gorbachov en la 
unificación germana, y el canci
ller Helmut Kohl subrayó que el 
ex presidente hizo posible que 
los países de Europa Oriental 
pudieran elegir libremente su 
propio camino hacia la demo
cracia.

HOMBRE GRANDE

Un recuerdo aún más entu
siasta para Gorbachov fue el de
dicado por su primera valedora 
en Occidente por la ex primera 
ministra británica, Margaret 
Thatcher, quien le calificó como 
“uno de los hombres más gran
des de la Historia moderna”, al 
comentar el “magnífico” trío 
político formado por ella mis
ma, Gorbachov y el entonces 
presidente estadounidense, Ro- 
nald Reagan. El jefe del Gobier

no británico, John Major, dirigió 
un mensaje a Gorbachov en el 
que le comunica su “profundo 
pesar” por la noticia de la renun
cia, que “marca el final de un 
periodo extraordinario de la 
Historia en la que usted 
personalmente ha sido un pilar 
importantísimo”.

En Francia, el jefe de Estad(, 
Francois Mitterrand, reiteró i a 
definición de Gorbachov con > 
“un hombre histórico”, mientr; 
que el ministro de Asuntos Exte
riores, Roland Dumas, aseguró 
que, a pesar de su dimisión, el ex 
líder “no desaparece del presen
te”. Con palabras igualmente 
elogiosas el jefe del Gobierno 
italiano, Giulio Andreotti, glosó 
la figura del ex dirigente, de 
quien aseguró que “no se debe 
hacer un elogio fúnebre, sino 
quitarse el sombrero ante él”, 
aunque mostró su incertidumbre 
sobre el futuro de la ex URSS, al 
afirmar que “la inquietud que 
siente Gorbachov también la 
compartimos nosotros".

Aunque la Santa Sede no ha 
proporcionado ninguna reac
ción oficial, Radio Vaticano 
afirmó que Gorbachov “en me
dio de su inquietud, ha querido 
concluir con una palabra de es
peranza en la sabiduría y en la 
fuerza de ánimo de los hom
bres”.

El director general de la 
UNESCO, el español Federico 
Mayor Zaragoza, destacó el “pa
pel excepcional” del ex presi
dente soviético Mijail Gorba
chov en la construcción de la 
paz mundial.

RENACIMIENTO DE LA ONU

Mijail Gorbachov fue un 
partidario decidido de la ONU y 
de sus esfuerzos de paz, dijo 
ayer el secretario general de esta 
organización, Javier Pérez de 
Cuéllar, en tributo de, despedida 
al último mandatario de la 
URSS. En su declaración, Pérez 
de Cuéllar subrayó que “Gorba
chov merece gran crédito por
que su política cambió y m joró 
notablemente el clima de las re
laciones internacionales y con
tribuyó al renacimiento de la or
ganización mundial”.

YAMAHA
Nuevos modelos de moto y scooter

Concesionario para SEGOVIAy PROVINCIA

AGROMESA
Guadarrama, 6 Teléfonos 42 06 50 - 42 12 37 SEGOVIA
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El Parlamento 
panameño 
aprobó la 
abolición del 
Ejército

Panamá (Efe).— La Asam
blea Legislativa de Panamá 
aprobó ayer las reformas a 58 
artículos de la Constitución, en
tre las que destaca la abolición 
del Ejército, la creación del “de
fensor del pueblo” u “ombuds- 
man”, y mayor independencia 
para el poder electoral.

Este acto legislativo anuló y 
sustituyó al efectuado a princi
pios de año para poder ampliar 
su alcance sin violar la Constitu
ción, según explicó reciente
mente el presidente del Parla
mento, Marco Ameglio, del ofi
cialista Movimiento Liberal Re
publicano Nacionalista (MOLI- 
RENA).

La Asamblea Legislativa de 
Panamá aprobó en un tercer de
bate las reformas ampliadas, tras 
una discusión que duró unas seis 
horas, con cincuenta votos a fa
vor, diez en contra y ninguna 
abstención. Además de abolir el 
Ejército, el proyecto propone la 
creación de la oficina del “om- 
budsman”, cuya finalidad es 
“defender los derechos indivi
duales y sociales de los ciudada
nos”, según explicó el legislador 
democristiano Guillermo Co- 
chez.

" "0 a
ARGELIA.-ELECCIONES LEGISLATIVAS!

Aunque sin mayoría absoluta en estos comicios

Los integristas del Frente Islámico,
con ventaja en la primera vuelta

El integrista Frente Islámico de Salvación (FIS) se perfila 
como vencedor de la primera vuelta de las elecciones legislativas 
pluripartidistas, celebrada este jueves, pero al no tener mayoría 
absoluta todo se decidirá en la segunda, el próximo 16 de enero.

Argel (Efe).— Esto se deduce 
de la tendencia de voto expresa
da por el ministro del Interior 
argelino, general Larbi Beljir, 
en conferencia de prensa cele
brada a las tres de la madrugada 
(02:00 GMT) de hoy, viernes.

Beljir señaló que el índice de 
participación en los comicios, 
sobre los 13.300.000 argelinos 
con derecho a voto, fue del 
58,55 por ciento, y destacó que 
casi 900.000 tarjetas de elector 
no habían podido ser repartidas 
a tiempo.

La provincia de Ain Temu- 
chent (oeste del país) registró el 
mayor índice de participación, 
con el 73 por ciento, pero el por
centaje de votantes quedó por 
debajo del de las elecciones mu
nicipales de junio de 1990 (que 
fue del 60 por ciento) y contrarió 
las perspectivas del Gobierno, 
que esperaba una participación 
superior en, por lo menos, cinco 
puntos.

De las 48 provincias del país, 
el FIS está claramente destacado 
en tres de ellas, mientras que el

Frente de Liberación Nacional 
(FLN), que dirimirá con los inte
gristas la victoria en las eleccio
nes, lo está en una.

El secretario general del FLN, 
Abdelhamid Mehri, matizó esta 
noche su intervención triunfalis
ta de seis horas antes, en la que 
había afirmado que su partido 
vencería.

El Frente de Fuerzas Socialis
tas (FFS), de Hocin Ait Ahmed, 
se perfila como tercero en dis
cordia en la pugna electoral: lle
va ventaja en las provincias de 
Tizi Uzú y Bujía (Región de 
Cabilia) y disputa la primacía en 
la de Tinduf, suroeste del país.

La mayoría de los 430 esca
ños de la Asamblea Nacional del 
Pueblo de Argelia se decidirán 
en una segunda vuelta: “Hay 
una tendencia general a una se
gunda vuelta que decidirá entre 
el Frente de Liberación Nacio
nal (FLN, en el poder) y el Fren
te Islámico de Salvación (FIS)”, 
dijo el ministro argelino del In
terior, Larbi Belkheir.

Chadll Benyedid. t e l e f o t o  ef e

Los resultados oficales de es
tas primeras elecciones legis
lativas multipartidistas no se co
nocerán hasta última hora de 
hoy viernes, según informó el 
Ministerio del Interior argelino.

PANORAMICA
EE. UU.— La recuperación 

navideña de la Bolsa de Nueva 
York culminó ayer con nuevos 
records históricos de cuatro 
indicadores, incluido el princi
pal barómetro de Wall Street, el 
Dow Jones de Industriales, que 
cerró a 3.082,96 puntos. Con 
una subida de 31,98 puntos, el 
Dow Jones superó su marca pre
via de 3.077,15, conseguida el 
pasado 18 de octubre.

KUWAIT.— Nace un “nuevo 
orden árabe”, a la luz de los 
resultados obtenidos por la 
décimosegunda cumbre del 
Consejo de Cooperación del 
Golfo (CCG) concluida el miér
coles en Kuwait, según la valo
ración expresada ayer por me
dios de prensa de los Emiratos 
Arabes Unidos. Según estas 
fuentes, “las resoluciones de la 
cumbre del CCG interpretaron 
el deseo de los pueblos miem
bros del consejo a favor de una 
acción común árabe”.

CUBA.— El Parlamento cu
bano debatió ayer un informe 
sobre “actividades delictivas y 
conductas contrarrevolucio
narias” presentado por el minis
tro del Interior, Abelardo Colo
mé, informó “Radio Rebelde”. 
La Asamblea Nacional del Po
der Popular se reúne hoy para 
discutir las reformas posibles de 
los órganos del poder, siguiendo 
las recomendaciones del IV 
Congreso del Partido Comunis
ta de Cuba (PCC), celebrado el 
pasado mes de octubre.

QUEDAN POCOS DIAS...
...AIIORRi: EN SUS IMPUESTOS.*

Con el Plan 
de Pensiones 
ACUEDUCTO, 

usted podrá fijarse 
un sueldo millona
rio para disfrutar 
en la Jubilación. uuiininini
Deducción de la Base Imponible de hasta 500.000.- ptas. 
y desgravación en cuota del 15% de las aportaciones que 
excedan hasta el límite de 750.000.- ptas.
Un gran Plan para ahorrar y pagar menos impuestos.

El préstamo hipotecario de 
Caja Segovia le ofrece las 
siguientes ventajas fiscales en 
el Impuesto sobre la Renta de 
las Personas Físiscas.
- Deducir de la Base 
Imponible, la totalidad de los 
intereses satisfechos en el 
año, con un límite 
de 800.000.- ptas. 
anuales
-Y deducir de la

Ahorrar con 
comodidad para 
poder acceder a un 
hogar. Con la Cuenta
Vivienda de la 
Caja, usted fi
ja las aporta
ciones perió
dicas, con la ven
taja de desgravar 
el 15% en el
Impuesto sobre 
la Renta de las 
Personas Físicas.

cuota, el 15% de las
cantidades destinadas a la devolución del préstamo.

CAJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD

DE SEGOVIA

El Seguro Individual de Pensiones, 
AHORRO-PENSION, le permite aumentar 

su capacidad de ahorro con 
total flexibilidad y desgravar 

un 10% sobre el capital 
ahorrado.

5 ¡a o 
a

5 
8
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Resumen deportivo 1991

Pedro Delgado y Antonio Prieto,
a la altura de los mejores

En general, el deporte segoviano consiguió menos éxitos que en el año anterior

Seguramente, porque 
cuando se resume suele pa
sar, nos dejaremos algo in
teresante en el “tintero”, si 
bien ese no es nuestro de
seo. El deporte segoviano, 
de múltiples facetas, ha 
mantenido a lo largo de los 
días de 1991 una tónica a la 
baja, si esa actividad la 
comparamos con el año 
1990.

___________________JOSE M.» MARTIN

Como es ya habitual las últi
mas horas de cada año tienen un 
ambiente claramente deportivo 
en Segovia. La San Silvestre se- 
goviana que a lo largo de doce 
años de celebración fue ganando 
prestigio, tuvo como vencedores 
en esa edición a Paco Guerra y 
Genma Gómez, dos de nuestros 
más destacados atletas. La parti
cipación muy alta: 600 deportis
tas de todas las edades.

Seguimos dentro del atletis
mo y ahora en la modalidad de 
cross. En Falencia, el día 3 de 
enero, se disputó el Campeonato 
Regional. Paco Guerra, de
mostrando su gran momento de 
forma, consigue el título indivi
dual. El otro título en disputa, el 
de clubes, también se vino a Se
govia. Lo ganó el Atletas Unión.

Dos meses más tarde, esta
mos en marzo, Antonio Prieto, 
demostrando que los años del 
carnet de identidad no tienen na
da que ver con la puesta a punto, 
consigue en Logroño su cuarto 
título de Campeón de España de 
cross.

NAMonto Prieto consiguió 
su cuarto Campeonato de 
Esparta en la modalidad 

de cross”

En mayo se celebró en Sala
manca el Campeonato de Espa
ña Universitario. En la modali
dad de marcha consiguió el sub- 
campconato la marchadora se- 
goviana Esther López, que con
solidó así su excelente marcha 
por el atletismo español.

Puede que la prueba no tenga 
una gran relieve, pero sí la sufi
ciente entidad como para que a 
ella acudan grandes atletas. En 
la localidad vizcaína de Basauri, 
donde se disputó la prueba de las 
seis millas, Mariano Gómez del 
Real se zdzó con la victoria.

En día final del mes de junio 
un segoviano, Jaime Peñas Ber
mejo, joven atleta con una pro
yección de futuro extraordina-

"Dlana Rodríguez, título 
de campeona regional en 
< categoría absoluta”

ria, conseguía proclamarse cam
peón regional de pruebas 
combinadas. Lograba 6.310 
puntos, que es la segunda mejor 
marca española de categoría jú
nior.

OTROS DEPORTES
Era el día 25 de febrero cuan-

do Baldomcro Martín Llórente 
se hace cargo de la presidencia 
de la Sociedad Deportiva Gim
nástica Segoviana. Quedaban 
atrás los 14 años de gestión de 
Pedro Hernández Escorial.

Tras las reuniones manteni
das al efecto y las votaciones 
oportunas, José Luis de Santos 
es elegido mejor deportista se
goviano del año 1990. El día 5 
de abril, en la “Gala del Depor
te", le fue entregada la distin
ción... a su padre. El corredor se 
encontraba de concentración 
con el eqüipo Banesto.

En abril se lleva a efecto la IV 
edición de la marcha Madrid- 
Segovia. Amplia participación y 
fiesta por todo lo alto en el reci
bimiento a los esforzados.

La Asociación Nacional de 
Deporte Especial (ANDE), cele
bra en Segovia el Campeonato 
de España de Tenis de Mesa. 
Los encuentros tienen lugar en 
el Teodosio.

El día 19 de abril tiene lugar 
en el restaurante “Pórtico Real", 
la Gala Regional del Deporte. El 
saltador abulense, Angel Her
nández, es el mejor deportista 
regional.

En los primeros días del mes 
de mayo, exactamente el cuatro, 
llega la noticia de que la expedi
ción montañera de la que forma 
parte el segoviano Mariano Mu
ñoz Diez, consigue alcanzar la 
cumbre del Chooyu, de 8.102 
metros, en la zona del Himalaya. 
Es una de las noticias deportivas 
más relevantes del deporte sego
viano en el año 1991.

En la localidad abulense de 
Arévalo, donde se disputa el 
Campeonato Regional de Gim
nasia Rítmica, la segoviana Dia
na Rodríguez se proclama cam
peona regional en la categoría 
absoluta. Otro éxito de nuestra 
mejor gimnasta actual.

También en mayo. Era el día 
19 y se disputa la penúltima eta
pa de la Vuelta Ciclista a Espa
ña. Como es ya habitual en las 
inmediaciones de las destilerías 
DyC, miles de personas esperan 
la llegada de los corredores. En

"Pedro Delgado ganador 
de la Vuelta a Burgos, 

Subida a uncióla y vuelta 
J a loa Puertos”

la meta entra vencedor el colom
biano Montoya, entre el delirio 
de los comentaristas de su país. 
Nada ha cambiado en la general. 
Melchor Mauri tiene el 99 por 
100 del título en sus manos.

Otro hecho importante. Tras 
muchos años de retraso con el 
resto de las provincias de Casti
lla y León, Segovia inaugura su 
polideportivo municipal que lle
va el nombre de “Pedro Delga
do". El corredor acude al acto y 
presencia un encuentro de fútbol 
sala. Dos mil espectadores en 
sus gradas y una gran pista, de
finen una excelente obra para el 
deporte.

En la modalidad de taekwon- 
do un luchador segoviano consi
gue el título de campeón del tro
feo “Villa de Madrid". Es José 
Eutimio García y es alumno del 
gimnasio Kumgang.

Estamos en el mes de junio. 
Se celebra, por vez primera, una 
prueba de Duatlón en Segovia.

ANTONIO
Esther López.

Pedro Delgado, una buena temporada.

Está organizada por la asocia
ción ADAL, del instituto “An
drés Laguna”. Exito de 
participación y victoria final ló
gica del subcampeón de España, 
Ramón Ricoy.

Guerra, un nuevo título. ANT0NI°

La selección rusa de balon
cesto y el All-Star, compuesto 
por jugadores estadounidenses, 
juegan en el Pedro Delgado ante 
más de 2.000 espectadores. 102
96, ganan los rusos en un feno
menal espectáculo.

Una noticia poco agradable: 
el Quintanar pierde su categoría 
en la primera división nacional 
del fútbol juvenil. Era su prime
ra temporada en esta categoría.

Tras un profundo cambio en 
su estructura y forma de compe
tición, da comienzo la VI edi
ción del torneo “Lord Wins- 
ton’s” de tenis en las pistas de la 
urbanización “Río Moros , en la 
Estación de El Espinar. Un gran 
número de jugadores, la mayo
ría extranjeros, intentan “coger" 
puntos ATP para subir en las 
listas de la organización interna
cional y llegar más arriba en su 
camino hacia los grandes tor
neos. Javier Sánchez Vicario se 
proclama ganador. El Rey de 
España, había aceptado la presi
dencia de honor del lomeo.

El mes de agosto es práctica
mente un pleno para Pedro Del
gado. El día 10 se proclama ven
cedor de la Vuelta a Burgos, en 
lucha directa con Bugno, el día 
11 llega el primero en la dura 
subida a Urkiola y el día 12 es 

segundo en la clásica San Sebas- 
tián-San Sebastián, puntuable 
para el Campeonato del Mundo 
de Profesionales. Para cenar 
una temporada cargada de lo
gros, el día 22 llega a la meta 
instalada en Guadarrama como 
vencedor de la Vuelta a los 
Puertos.

"Jaime Pertas Bermejo, 
subcampeón de Esparta 

júnior de deeatihon y, 
campeón regional”

Ya en el mes de septiembre 
llega la lamentable noticia de 
que el C.D. Acueducto, club car
gado de historia en el deporte 
futbolístico segoviano, desapa
rece. Pocos días más tarde llega 
la noticia de que José Luis de 
Santos ha sufrido una interven
ción quirúrgica en la clínica de 
la Universidad de Navana. Pese 
a las dificultades del post opera
torio, el ciclista segoviano supe
ra el mal trago.

En la modalidad de pelota, 
que tantos éxitos ha cosechado 
para el deporte segoviano, la pa-

Mariano Gómez.

reja Carlos Sanz-Francisco Ar- 
náiz, se proclaman campeones 
de España juvenil en la modali
dad de paleta y el C.D. Valida
do se clasifica para jugar la final 
de la Copa del Rey, en Zamora.

A “grosso modo", estos deta
lles fueron los más destacados 
de lo que aconteció a lo largo de 
1991 en deporte y deportistas 
segovianos.

M.C.D. 2022
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VOLEIBOL

Pedro Bonache, un jugador 
segoviano en la selección olímpica

“De forma transitoria, estoy jugando ahora en el Cisneros 
de Tenerife”

Seguro que son muchos los aficionados segovianos al voleibol, 
• itre los que nos incluimos, que no conocen la trayectoria de
portiva de un paisano nuestro en esa faceta deportiva. Sin 
embargo Pedro Bonache está incluido entre los preselecciona
r >s olímpicos que acudirán a Barcelona 92.

_ _______________ JOSE M* MARTIN

Su trayectoria deportiva no 
nace en Segovia. Pedro marchó 
a Madrid siendo niño, ahora tie- 
r 19 años, y en el colegio de los 
¿ lesianos de Atocha, donde es- 
t lió “y donde el deporte se si
gue muy de cerca”, comenta, 
observaron que mis caracterís

ticas iban con el voleibol y en 
este deporte llevo doce años”.

— Sabemos que ahora no 
juegas en Madrid, ¿en qué 
equipo lo haces?.

— Estoy cumpliendo el servi
cio militar y durante dos años he 
firmado por el Cisneros, de Te
nerife, también de la división de 
honor. Por cierto que el patroci
nio que tema le ha dejado y aho
ra están buscando posibilidades 
para poder participar en la liga. 
Esperemos que lo consigan.

— ¿Es tu idea seguir jugan
do en equipos de las islas?.

— No. En cuanto acabe el ser
vicio miliar, que será en el mes 
de junio, vuelvo a la península., 
Aquí siento auténtica morriña y 
además creo que tengo más po
sibilidades deportivas.

— ¿Es cierta la noticia de 
que estás en el grupo de selec
cionados olímpicos?.

f ..........-1.............................................

EN BREVE
BOXEO: El estadounidense 

. Terry Norris, quien defendió su 
corona mundial de peso super- 
welter al vencer al argentino 
Jorge Castro, fue designado 
“Boxeador del Mes” por el Con
sejo Mundial de Boxeo (CMB) 
en sus clasificaciones de di
ciembre.

El boxeador chileno David 
Ellis tiene pocas posibilidades 
de sobrevivir, ya que su estado 
se ha deteriorado gravemente en 
las últimas horas. Ellis fue de
notado por Danny López, que le 
venció por K.O., en el tercer 
asalto de una pelea pactada a 
doce, que se disputó el pasado 
viernes.

FUTBOL: Marín López, co
legiado riojano, ha sido designa
do para dirigir el encuentro 
Atlético de Madrid-Real Ma
drid, choque más interesante de 
la décimosexta jomada de la Li
ga Nacional de Primera Divi
sión.

BALONCESTO: Un total de 
500 entrenadores han realizado 
su inscripción para tomar parte 
en el seminario del Centenario 
del Baloncesto, “Memorial Ig
nacio Pinedo", que comenzará 
hoy en el pabellón municipal de 
Landazuri de Vitoria.

— Así es. Formo parte del 
grupo de catorce seleccionados 
olímpicos. La verdad es que la 
sola noticia de que iba a estar 
entre los mejores ya me llenó de 
satisfacción. Todavía no se si es
taré o no en Barcelona, ya que 
puede ser que dos jugadores 
queden fuera de la selección. Pe
ro como es tema no decidido aún 
pudiera ser que incluso, como 
premio, no hubiera excluidos.

— ¿Tienes posibilidades de 
entrenar con normalidad?.

— Más bien no. Se dijo que 
tendría facilidades para hacerlo, 
pero no sé por qué causas las 
cosas han cambiado y el servicio 
militar no me permite dedicar el 
tiempo que la selección requie
re. A partir del mes de enero el 
grupo de seleccionados se con
centrará en Sevilla o Granada y 
no se si podré incorporarme.

— ¿Qué posibilidades tiene 
el voleibol español de cara a la 
Olimpiada?.

— No estaremos los prime
ros, porque hay selecciones muy 
potentes, pero creo que podre
mos realizar un buen papel. El 
voleibol en España avanzó téc
nicamente en los últimos años y 
yo creo que en Barcelona pode-

Pedro Luis Bonache.

mos tener una nueva proyec
ción.

— ¿Sigues el deporte del vo
leibol que hay en Segovia?.

— Siempre que vengo por 
aqui hablo con Manolo Sánchez. 
Me une una buena amistad y él 
es quién me pone al día de cómo 
están las cosas. Lo que hace falta 
es que no se pierda el interés por 
mantener este deporte vivo. Hay 
dos equipos en categoría nacio
nal y ello puede servir de tram
polín a muchos de los que jue
gan ahora en equipos menores.

José Luis Guijarro y Nacho Olmeda. ANTONIO

Carta abierta del Club 
Deportivo La Escuela 

al expresidente del club
Con ruego de su publicación, en respuesta a la carta abierta 

que el ex presidente del club envió a este diario y que fue 
publicada el pasado sábado, la junta directiva del C.D. La 
Escuela Caja Segovia nos remite las siguientes aclaraciones:

Lamentamos que el Sr. Guija
rro conteste públicamente cues
tionando las decisiones de este 
club y poniendo en tela de juicio 
no sólo las opiniones de la junta 
directiva, sino también de los in
formadores que han realizado 
una crítica al parecer no de su 
agrado, por lo que nos vemos 
obligados a realizar las siguien
tes puntualizaciones:

Intencionalidad de la placa: 
la intencionalidad en la entrega 
de la placa sólo compete a quien 
la da, no a quien la recibe y ya 
que este club no ha cuestionado 
nunca los méritos tuyos al reci
birla, pero sí la forma, el modo y 
el lugar de la entrega, permite- 
nos que al menos pensemos que 
los hechos y sus consecuencias 
son como son y quedaron de
mostrados el día de su entrega.

Nacho Olmeda persona 
“non grata”: tus lazos de amis
tad con Nacho Olmeda, no le da 
a éste inmunidad alguna ni le 
exime para que por su 
comportamiento incalificable 
en el túnel de vestuarios, en re
lación al técnico y directivos, 
pueda ser declarado persona non 
grata.

Deuda del club: es cierto que 
nunca José Luis Guijarro ha de
jado de reconocer sus compro
misos económicos que el club 
tenía adquiridos, pero también 
es bien cierto que los que nos 
hemos quedado somos los úni
cos que estamos buscando me
dios para quitar la deuda... otra 
cosa hubiera sido haber puesto 
la parte alícuota de la deuda y

después dimitir.
Desestabilizar el club: hay 

muchas formas de desestabilizar 
el club. Una de ellas inmiscuirse 
en las decisiones de la junta di
rectiva y cuestionar pública
mente sus decisiones como has 
hecho con tu nota pública, y to
do ello, cuando además se está 
fuera por voluntad propia.

Retirada equipo campeona
to de Madrid: la decisión de 
retirar el equipo de la competi
ción de Madrid obedece única y 
exclusivamente a que ya no se 
cumplen los fines para los que 
nació este proyecto. De lo de 
reunirse a cenar después, sólo le 
compete al Sr. Guijarro el por
qué y el para qué... nosotros sólo 
nos remitimos a los hechos que 
prueban dónde, cómo y de quién 
nació la idea de la placa.

Sus deseos de éxito para el 
club: agradecemos tus deseos 
de éxito para todos nosotros, pe
ro te recordamos que sólo se 
puede ayudar a este club en la 
parcela directiva, desde dentro... 
trabajando y desde fuera con un 
silencio respetuoso y con el 
aplauso cada día de partido en la 
grada a los jugadores, para las 
críticas ya están los medios in
formativos segovianos, perfec
tamente cualificados para juzgar 
nuestras decisiones.

Por último esta junta directiva 
desea que estos puntos sirvan 
para aclarar la carta abierta de 
José Luis Guijarro, dando por 
zanjado el tema y así evitar cual
quier polémica que no beneficia 
en nada al club."

M.C.D. 2022
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En el Open de Burgos, las parejas segovianas
pueden ganar en las dos modalidades

Puede el deporte de la pelota en Segovia alcanzar en los 
próximos días un nuevo éxito. Se está disputando en Burgos el 
Open de Castilla y León y los pelotaris segovianos están en las 
finales. Sería un buen cierre del “ejercicio” el alzarse con la 
victoria.

JOSE M.* MARTIN

En el frontón Lavaderos del 
barrio de Gamonal, en Burgos, 
se está disputando el Open de 
Pelota de Castilla y León, que 
patrocina el Ayuntamiento bur- 
galés y entidades de ahorro de 
aquella ciudad. Tras el triunfo 
de la pareja segoviana, Carlos 
Baeza y Miguel Lagunar, en la 
primera jomada frente a los ju
gadores de pala vascos, aquellos 
creyeron en sus posibilidades y 
en la segunda lograron otra vic
toria venciendo a los madrileños 
Marugán y Echevarria por 40
31, lo que hace que el próximo 
cuatro de enero jueguen la final 
del grupo teniendo como rivales 
a la pareja vasca Gambeka y As- 
torkia, que también consiguie-

ron vencer al ya citado dúo ma
drileño por 40-34. La pareja que 
consiga el triunfo será, práctica
mente, la ganadora del Open.

En la modalidad de paleta 
también hay presencia segovia
na. En la segunda jomada Mi
guel Medrano y Francisco Ar- 
nanz, en un encuentro 
extraordinario, ganaron a sus 
paisanos César Baeza y Carlos 
Sanz por 35-15. Cada una de 
éstas parejas tiene ahora una 
victoria, así como la formada 
por los palentinos Laínz y Teje
dor, que en un emocionante en
cuentro consiguieron ganar a 
Oscar Sanz y Javier Latorre por 
35-34.

“Creo, comenta Carlos Bae
za, que tenemos muchas posibi-

ARCHIVOJugando en ataque.
ARCHIVO

El zaguero pega con la zurda.

El detalle
JOSE M.1 MARTIN

Si algún deporte tiene una sólida base para dirigirse a 
las instituciones pidiendo colaboración y ayuda, y esta
mos haciendo referencia a Segovia, es sin ninguna clase 
de dudas la pelota. Claro que centrando su campo de 
actividad a la localidad de Validado. Ahí está su cuadro 
de logros para ponerlo sobre cualquier mesa de despacho 
oficial. Claro que mientras haya políticos que al deporte 
le miren de “lao” difícilmente comprenderán quién pide 
y a quién dan. Dos datos curiosos para tomar buena nota. 
La Diputación Provincial aprobó una asignación de 
50.000 pesetas al club de Pelota Validado en el año 1990. 
El el año 1991, en el que también se ha solicitado ayuda 
económica, no se concedió ninguna. Eso sí, a la sede el 
club llegó una “atenta” carta de D? Juana Borrego, en 
cuyas líneas se decía que reconociendo la labor del club 
sentían no poder ofrecer medios,económicos. Por senti
miento que no quede. Segunda actuación a la baja. La 
Junta de Castüla y León, que en 1990 acordó subvencio
nar con 100.000 pesetas las actividades del citado club, en 
el 91 ha rebajado la cuantía a la mitad. Puestas así las 
cosas y dado que el club permanece en la máxima catego
ría de su modalidad deportiva, que sigue manteniendo su 
escuela de pelotaris, que tiene en el club a campeones de 
España y regionales, sólo cabe pensar que sus directivos 
no saben pedir, porque como vd., lector, podrá compren
der, no voy a decir yo que los políticos de las instituciones 
citadas se equivocan. Faltaría más.

lidades de conseguir ganar el 
Open en la modalidad de pala 
corta. Estamos en un buen mo
mento de forma y lo demostra
mos ganando los encuentros con 
cierta facilidad. En paleta tam
bién existen posibilidades, ya 
que en la final pudiera haber dos 
parejas segovianas”.

A partir del día 12 de enero 
dará comienzo el Campeonato 
de España de Federaciónes en su 
división de honor. Como suce
dió en la temporada anterior, la 
Federación Regional ha decidi
do que los encuentros se dispu
ten en el frontón de Validado, 
como refrendo y estímulo a los 
pelotaris de aquella localidad 
segoviana, cuya actividad de
portiva es la más amplia de la 
región.

CONDUCTOR:
Respete los pasos de 
cebra y las señales 
de los semáforos.

Es un consejo de 
EL ADELANTADO 
DE SEGOVIA

Comentarios desde la banda

JOSE M.» MARTIN

E1 anuncio de que el número de deportistas en la región ha 
descendido en un 10 por 100, es preocupante. Quizás ello 
también haya incidido para que el deporte segoviano, al 
menos en el orden de victorias individuales, se haya resenti
do. Puede que el mal planteamiento que se ha realizado con 
los Juegos Escolares, a los que en los últimos 15 años no se 
ha dado ninguna importancia, esté ahora pasando “factura” 
y puede que continúe pasándola durante muchos años más. 
Será necesario preguntarse qué es lo que va a quedar tras la 
Olimpiada-92. Parece ser que el 99 por 100 de los medios 
económicos que podrían llegar al deporte de base se han 
invertido ya. Es cierto, opino, que Gómez Navarro acertó en 
el tema de la sociedades anónimas. Ya es hora que los 
directivos respondan con sus medios económicos de su ac
tuación en los clubes. Sin embargo le queda al Consejo 
Superior de Deportes la asignatura pendiente del deporte de 
base. Se podrá decir a las federaciones que no esperen el 
“maná" de la Administración y que sean ellas las que bus
quen sponsor y generen medios económicos. Quien se puede 
resentir con la medida no es sólo el deportista de élite, que 
en la mayoría de las ocasiones encuentra su propio sponsor 
a través de un club, son los deportistas de los clubes de base 
donde hasta ahora llegó muy poco de ese “maná” y que 
debido a ello, a la falta de una planificación que ha de 
comenzar en los Juegos Escolares, está ahora, como sucede 
en Castilla y León, en regresión.

FALCONI
DISCOTECA

GRAN FIESTA FIN DE ANO
CHAMPAN - COTILLON - UVAS DE LA SUERTE y CHOCOLATE CON CHURROS

NOTA: LA NOCHE ES MUY LARGA. Infórmese al hacer su reserva si en el precio que le dan tendrá derecho a silla y 
mesa reservadas. Esta Sala, en esta fecha, vende únicamente las localidades que puedan sentarse cómodamente.

I tx

Día 31 11,30 noche
Disfrute despidiendo el viejo año y 
saludando al nuevo, con alegría

Brindaremos con 
champán Codorniu 

(irán Crema ni

M.C.D. 2022
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RALLY PARIS-EL CABO

Carlos Mas, segundo en
El español Carlos Mas (Yamaha) fue segundo en motos en la 

primera etapa del rally París-El Cabo, disputada ayer entre las 
localidades de Misratah y Sirte con un recorrido de 651 kilóme
tros, de los que 204 eran cronometrados, y en la que se impuso 
el francés Stephane Peterhansel.

Sirte (Libia) (Efe).— Jordi 
Arcarons (Cagiva) concluyó en 
novena posición dentro de la ca
tegoría de motos, en la que Car
los Sotelo (Gilera) fue undéci
mo y Luis Chillida (Suzuki) vi- 
gesimosegundo.

En el apartado de coches, 
Salvador Servia (Lada) acabó, 
junto a su copiloto Jaime Puig, 
en séptima posición, mientras

que Jordi Tona y Francesc Sel- 
ga (Nissan Patrol) ocuparon la 
novena plaza.

El francés Hubert Auriol 
(Mitsubishi) fue el ganador de la 
etapa. La jomada se caracterizó 
por el mal tiempo, ya que de las 
lluvias torrenciales de la costa 
libia se pasó a una zona interior 
con clima seco pero fuertes 
vientos. En total tomaron la sali
da 133 coches, 93 motos y 101

la primera etapa

Del 7 al 11 de enero .

Torneo de mus a beneficio de UNICEF

Queda convocado el I Tor
neo de Mus “Reyes 92" a be
neficio de UNICEF, cuyo de
sarrollo tendrá lugar en el ho
tel Puerta de Segovia en fechas 
comprendidas entre el 7 y el 11 
del próximo mes de enero.

PABLO PASTOR

Las inscripciones pueden 
formularse en cualquiera de los 
establecimientos donde estén 
expuestos los carteles anuncia
dores del torneo, a sí como en el 
propio hotel Puerta de Segovia, 
expirando el plazo para las mis
mas el día 7 a las 7,30 de la 
noche. El importe, 5.000 pesetas 
la pareja. Sistema, cuatro ceros. 
Hora de comienzo, 8,30 de la 
noche en cada respectiva joma
da. Colaboran diversas casas co
merciales e industrias segovia- 
nas, la Comisión de Cultura del 
Ayuntamiento de Segovia, Di
putación Provincial y Caja de 
Ahorros de Segovia. Organiza la 
peña de mus “Lozoya”.

Los premios establecidos son 
los siguientes: primer premio, 
taijeta de oro acreditativa con 
título de Doctorado en mus, tro
feos y regalos. Segundo premio, 
tajerta de plata acreditativa con 
título de Licenciado en Mús, tro
feos y regalos. Del tercer al dé
cimo, trofeos y regalos. Diaria
mente se sortearán entre los par
ticipantes variados regalos, y to
dos ellos recibirán un obsequio

como recuerdo.
El mundo de los niños pobres, 

sin recursos económicos, cuenta 
con la estimable protección de 
UNICEF, cuya obra social y 
humanitaria abarca parcelas tan 
variadas y solidarias como re
caudar fondos destinados al ter

Con la subida al Belén

Finalizaron las actividades 
de El Nevero

M.F.

Con la subida del belén al pi
co que le identifica terminó sus 
actividades de 1991 el grupo de 
montaña “El Nevero”; '

Casi medio centenar de 
montañeros iniciaron la ascen
sión por el lado cortafuegos, que 
se iba cubriendo con su manto 
de nieve al llegar a la cima. Rá
fagas de viento de noventa kiló
metros hora dieron en tierra con 
todos y cada participante, obli
gando a los más jovencitos y al
guna fémina a volverse.

Llegados al monolito de los 
2.209 metros se construyó un 
portal en piedra y se instaló el 
conjunto de figuras en artístico 
hierro, obra de dos miembros 
del club, dejándolo allí durante 
las navidades, para de nuevo ba
jarlo a la sede social en espera de 
que 365 días nos lleven a una 
nueva edición del emotivo acon

camiones y ya se registraron los 
primeros abandonos, que no han 
afectado a ninguno de los princi
pales favoritos:

Los primeros 225 kilómetros 
fueron de enlace, los siguientes 
204 sirvieron para el cronome
traje de los participantes y por 
último, los pilotos recorrieron 
otros 222 kilómetros de enlace. 
Los fuertes vientos, que borra
ban las huellas de los pilotos que 
iban por delante, ocasionaron 
numerosas pérdidas, entre ellas 
las de Carlos Mas, que pudo rec
tificar y acabó en segunda posi
ción de motos. ' 

cer mundo, aportar asistencia 
médica y técnica en sus diversas 
facetas, organizar festivales y 
galas artísticas, o como en este 
caso, convocar un torneo de 
mus, cuyos beneficios van desti
nados intrínsecamente a las in
suficientes arcas de UNICEF.

tecimiento que ya ha tomado si
tial en el calendario anual del 
grupo.

Alrededor del elevado naci
miento se bridó con champán, 
frutos secos, turrón y mazapa
nes, entonándose los conocidos 
villancicos que en lo alto de la 
siena tenían nuevo sonido y 
desde luego autenticidad . 
“Campana sobre campana, "No
che de paz", “Los peces en el 
río” o “Esta noche es Nochebue
na" eran auténticos villancicos, 
cantos de villanos, gente llana 
del pueblo, que cual lo pastores 
de Belén alertados por el ángel 
daban gracias al Creador de tan
ta grandeza, de tan desbordante 
naturaleza que nos era dado go
zar, incluso los rigores del vien
to y la helada nieve, el tiempo 
que se hacían votos porque pu
diéramos repetirlo en el poliva
lente y sonado 1992.

ARCHIVOCarlos Mas, el mejor español en la primera etapa.

CENA DE NOCHEVIEJA 
Martes, 31 de diciembre 1991,21,30 h.

Amenizada con música de violines 
“a la luz de las velas”

Para disfrutar de las excelencias 

gastronómicas de una cana especial, 
en un cálido ambiente

LOS ARCOS
Hotel * * * * Segovia

Reservas: Tel. 437462

$ SUZUKI
/A------------ ------------- —

VITARA 3 y 5 puertas SAMURAI 5 versiones TURISMOS

J. L. HORCAJO S.A.
Ctra. Soria, 21
C/ Nueva, 1

LA LASTRILLA (Segovia) 
CUELLAR

Telfs. 43 22 61 y 43 53 61
Tel. 14 21 91

M.C.D. 2022
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El libro abandonado en la selva
AUGUSTO ROA BASTOS

El filme misión actualizó 
hace pocos años, con el énfasis y 
la irrealidad propios del lengua
je cinematográfico que se quiere 
monumental, el casi desvaneci
do recuerdo de las Misiones 
jesuíticas en el Paraguay. Millo
nes de espectadores descubrie
ron así aquel experimento único 
en la historia de la colonización 
iberoamericana. Unas décadas 
antes lo había hecho, en el tea
tro, el drama de Fritz Hochwál- 
der, titulado precisamente en el 
original “El sacro experimento” 
(conocido en su versión españo
la como “Así en el cielo como en 
la tierra”).

Las ruinas del imperio jesuíti
co continúan atrayendo tentado
ramente a creyentes y profanos 
desde los valles y las selvas del 
Paraguay en las zonas fronteri
zas actuales de la Argentina y 
del Brasil. Se puede llegar hoy 
hasta esas ruinas merced a 
cómodas “cruzadas” turísticas 
en autobús o en avión. Las ruinas 
de ese Santo Sepulcro misione
ro, sacro y salvaje a la vez, están 
ahí en su adivinada grandeza 
pasada. En ellas quedó enterra
da la utopía de la redención 
evangelizadora de los indios, 
pues también las utopías gene
ran ruinas.

Los guaraníes de hoy que 
todavía sobreviven como en un 
milagro póstumo de aquella 
utopía, nada saben ni recuerdan 
de aquel reino, de aquel “disi
mulado cautiverio”, en el que 
sus antepasados fueron perdien
do su ser natural mientras se iban 
“humanando”, según clamó uno 
de sus chamanes disidentes. 
Ningún mito, ninguna leyenda 
quedó de aquellos “hechiceros 
de Dios" en la memoria colecti
va de los guaraníes. Los padres 
jesuitas les habían prometido 
conducirlos hasta la verdadera

Tierra sin Mal por otros derrote
ros que por los anunciados en las 
profecías inmemoriales del 
mundo indígena guaraní.

Las Misiones o Reducciones 
(donde los gentiles eran “reduci
dos” a la fe cristiana) también 
fueron llamadas Estado jesuíti
co, Reino o Imperio jesuítico, 
República jesuítica de los Gua
raníes. El padre José Manuel 
Peramás, jesuíta catalán, oriun
do de Mataró, que estuvo mu
chos años en las Misiones, des
pués de la expulsión, ya exiliado 
en Faenza, escribió un libro en 
latín que después fue traducido 
al castellano como “La Repúbli
ca de Platón de los guaraníes”.

“¿Existe tal República”? 
¿Existió alguna vez esta Repú
blica en el mundo?”, se pregunta 
Peramás en el exordio de su 
obra. Y se responde a sí mismo 
con testaruda esperanza: “Abri
gamos la esperanza de poder 
demostrar que entre los indios 
guaraníes de América se realizó, 
al menos aproximadamente, la 
concepción política de Platón”.

La bibliografía que existe 
sobre las Misiones es inmensa. 
La documentación lo es más 
aún. Lo cual resulta extraño ante 
esa fantasmagoría de piedra a 
medias devorada por la selva. 
Esos testimonios mudos de las 
ruinas y lo escrito sobre ellas han 
generado, sin embargo, impor
tantes obras de interpretación y 
de análisis sobre la organización 
social, política y económica de 
los treinta pueblos indígenas 
que integraron las Misiones; 
sobre el arte, la arquitectura, el 
sistema urbanístico, la impren
ta, los oficios y la artesanía.

El pensamiento jurídico, filo
sófico y político sigue discutien
do y elucubrando hipótesis y 
teorías sobre las Misiones como 

sobre un fenóm eno histórico que 
nos concierne contemporánea
mente. Lo cual no resulta exce
sivo si se considera que autores 
eminentes de todos los tiempos 
han visto en el Estado jesuítico 
el nacimiento del Estado moder
no; e incluso, en otros dominios, 
el surgimiento del pensamiento 
antropológico actual.

En el mundo clásico, para 
Montaigne los salvajes eran los 
únicos “hombres de bien”. 
Rousseau hizo el culto del “buen 
salvaje”. Voltaire mandó a 
Cándido —el arquetipo del opti
mismo universal— que fuera a 
visitar a los jesuitas del Para
guay, y les envió, imaginaria
mente, un barco cargado de 
armas para su defensa contra el 
absolutismo de la Corona. Se 
diría que piensa en un libreto 
cinematográfico. En su discurso 
sobre los jesuitas del Paraguay, 
Montesquieu establece la no
ción misma del poder y reúne las 
figuras paradigmáticas de Li
curgo, de Solón y de Mahoma, 
en las relaciones entre política y 
religión, entre vida y cultura.

Los jesuitas, llegados al Para
guay a partir de 1585, tenían una 
idea muy distinta del orden colo
nial. La Conquista espiritual en 
las Reducciones comenzó cuan
do ya la conquista material ha
bía impuesto el imperio penin
sular, que las Leyes de Indias no 
lograron atemperar.

Todo hacía suponer el ad veni- 
miento de un hecho fundacio
nal: los colonos europeos habían 
venido no sólo a recoger las 
riquezas del Nuevo Mundo, a 
devastarlo, a saquearlo y a ex
plotar a los naturales en el traba
jo esclavo; habían venido con el 
designio de permanecer resuel
tamente en este mundo nuevo y 
a reconstruirlo de acuerdo con

Ruinas milenarias suramerlcanas

los modelos y normas de la 
metrópoli.

Las Misiones jesuíticas del 
Paraguay fueron asimiladas 
desde siempre, por propios y 
extraños, a la idea de una utopía 
con referencia a los modelos del 
humanismo clásico y renacen
tista, desde la República de Pla
tón a la isla áurea de este nom
bre, imaginada por Erasmo y 
Tomás moro. La “Arcadia” de 
los guaraníes no fue siem pre u na 
isla paradisíaca. No fue tampo
co la “ciudad resplandeciente” 
de Campanella. Menos aún la 
iglesia de los primeros cristia
nos, soñada por Muratori y redi
viva, según él, en las catacum
bas selváticas del Paraguay.

La utopía forma parte intrín
seca de la condición humana, de 
su universo mental y espiritual. 
Pero también, como suele suce
der, la utopía de las Misiones 
jesuíticas llevaba en sí el ger
men de las contradicciones y la 
destrucción. Las Misiones jesuí
ticas eran también, a su modo, 
bajo el manto de la evangeliza- 
ción, una empresa de coloniza

ción que los jesuitas no pudieron 
o no supieron realizar en la prác
tica buscando oponerse, otra vez 
utópicamente, al orden imperial 
y al papado. En esta oposición 
imposible estuvo situado para 
ellos el punto de no retomo. El 
esfuerzo sobrehumano de levan
tar ese reino de Dios en la tierra 
se negaba a sí mismo. Ese error 
imperdonable sólo se podía 
pagar con la expulsión de la 
Tierra Prometida, con el exilio, 
con la extinción. Esto fue lo que 
aconteció a las Misiones jesuíti
cas del Paraguay. El 2 de abril de 
1767, Carlos III firmó el decreto 
de expulsión de la Compañía de 
Jesús de todo el territorio espa
ñol, y el año siguiente de sus 
dominios de ultramar. Pese al 
posterior restablecimiento de la 
Orden, en 1815, por decreto del 
rey Femando VII, los jesuitas 
nunca más volvieron al escena
rio del Sacro Experimento.

Allí están las ruinas en su 
adivinada grandeza.

(Exclusiva Agencia Efe, S.A.) 
(Prohibida la reproducción total o 
parcial aun citando la procedencia).

CIUDADANO NICO
ENRIQUE GARLA

Primero el cochecito de niño, ahora el carrito de cuatro ARCHIVO

RUEDAS PELIGROSAS: 
Creo recordar que hace ya mu
chos años (más de diez) decidi
mos escribir un comentario con 
referencia a las “quejas” que 
nos trasladaban unos pacíficos 
transeúntes ya cansados de so
portar a conductores a los que 
poco les importaba el daño o 
perjuicios que pudieran causar 
en calzado, tobillos, calcetines 
o medias. Un artículo del que 
esperábamos las reacciones 
positivas que no se dieron y que 
todavía hoy siguen sin ofrecer
se. Pero retrocedamos en el 
tiempo y recordemos, para 
nuestros lectores, lo que enton
ces decíamos en relación con el 
caso:

-- “¿Alguna vez han sentido 
ustedes cómo su zapato era ara
ñado o salía del pie, o que su 
tobillo quedaba lastimado a 
causa de las ruedas de un coche
cito de niño? Pues si no fue así 
les felicitamos, ya que a otros 
muchos ciudadanos parece ser 
que todos los persiguen. Y nos 
incluíamos en la lista de acosa
dos porque también nosotros, en 
varias ocasiones, habíamos sido 

víctimas de estos molestos 
“topetazos”. Pero lo más la
mentable es que después del 
atropello, nunca se recibe la 
frase que sirva de disculpa. El 
conductor, mujer en la mayoría 
de los casos —y ello es lógico—, 
sigue en su despiste o en charla 
con las amigas, intenta salvar lo 
próximo que entorpece su cami
no (distraidamente, así quere
mos pensarlo) y se dispone a 
tomar posiciones para continuar 
con la captura de nuevos zapa
tos, medias o tobillos que deja 
arañados... Y seguíamos pre
guntando: ¿No podría ponerse 
más cuidado para evitar esos 
atropellos, y en el caso de que -
sin querer— el hecho ocurriese, 
al menos se pronunciara un co
rrecto “usted perdone’ ’? Pero si 
esa diferente conducta y buenas 
formas que se solicitan siguie
ran sin ofrecerse, hora ya sería 
para castigar a esos “traviesos” 
conductores con la asistencia a 
clases que les llevara al examen 
que, una vez aprobado, les per
mitiera obtener el carnet que 
acreditase ser persona capacita
das para transitar por las aceras 
con un cochecito de niño”.

Pero si el denunciado perjui
cio que dejamos expuesto lo 

ofrecíamos hace algo más de 
diez años, triste resulta tener 
que decir, y comprobar, que si 
entonces no se corrigieran esos 
censurados comportamientos, 
ya hoy más haya aumentado el 
número de perjudicados a causa 
de una moda que dejó, para las 
amas de casa, el famoso “carri
to de mano’ ’ con el que pasearse 
por los mercados, ya que con 
este invento, todo a peor al 
compararlo con los atropellos 
protagonizados por conductores 
de coches de niños, pues para 
quienes se decidieron por el 
cómodo “carrito” (para hacer 
sus compras), no existe el pen
sar en el mal que puedan ocasio
nar a otras compradoras. Total
mente despreocupadas, arrollan 
cuanto se les pone por delante y 
¡pobres zapatos, tobillos o me
dias que rozan con las ruedas de 
tan temido “carrito”! Pregun
ten y comprobarán que el núme
ro de accidentados siempre será 
más del que pudieron imaginar.

Así pues, para estas conduc
toras (al ser mayoría mujeres) 
también el exigirlas su asisten
cia a las clases que les permita 
obtener el documento que las 
acredite aptas para el uso del 
“carrito de la compra”.
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Navidad en Segovia
RAFAEL DE DIOS

La catedral, nevada; el acueducto, 
de par en par abiertas sus ventanas, 
aterido de frío; y en el hielo, 
encayado, el alcázar.
Repican las campanas, apartando 
a cada golpe de badajo 
los niveos encajes de sus vestidos. 
En las casas, 
los dientes entonan un turrón de almendra 
ruidosos villancicos 
y se le arranca a la rubia botella 
la cabeza de corcho 
repartiendo en copas su líquido burbujeante. 
En las iglesias hay, medio desnudo, un Niño, 
que recibe los labios de quienes van a verle, 
y una cesta al lado, 
que amontona los tintineos de sus monedas. 
Es Navidad. Ya sé 
para qué el acueducto ha dejado 
de par en par abiertas sus ventanas; 
ya sé. 
porqué 
se ha quedado encayada en el hielo 
la nave del alcázar;
para escuchar el órgano de la catedral 
tocando a Nacimiento, acueducto; 
atraído por la estrella sonora 
del órgano de la catedral, alcázar, 
tocando a Nacimiento.

La nieve, característica de las Navidades.

Navidad aldeana
_______________________ JOSE MARTIN CARDIEL

A un mendigo
B. BALLESTEROS GOMEZ

Por los suelos colillas recogiendo, 
por las calles de la villa merodeando 
¿Qué será lo que este hombre irá pensando • 
me pregunto sin cesar? Mas no lo entiendo. 
Cuantas veces le vi, estaba durmiendo 
en un banco de piedra tiritando.
Con buena cama acaso esté soñando 
y asimismo quizá se esté mintiendo. 
¿Este hombre es feliz o desgraciado? 
Quisiera preguntarle, no me atrevo, 
me da miedo que por él sea culpado, 
me acuse de verdad que algo le debo... 
la sociedad les hemos ignorado, 
¡Cuando éste ya no esté, vendrá otro nuevo!

Ni calles engalanadas 
con adornos encendidos, 
ni altavoces estridentes 
con notas de villancicos, 
ni abetos en las ventanas 
con regalos suspendidos.

Solo un Belén en la iglesia: 
la Virgen, José y el Niño, 
una vaca, una muía, 
y un ángel de albos vestidos, 
y una estrella que se inclina 
y ante el pesebre da brillo.

Pero allí se junta el pueblo 
en la misa reunido, 
y rezan sus villancicos, 
y en aquella austeridad 
adoran a su Dios-Niño

y se reparten la paz 
en chocamanos unidos.

No queremos vanaglorias 
con boatos huidizos, 
que es la Navidad de amor 
y el amor es escondido, 
que si Dios nació tan pobre 
¿por qué aparentar ser ricos?

Que la aldea solitaria 
tiene un enigma bendito 
de reposo, de silencio, 
de parabién compartido 
que guardan con discreción 
sus habitantes queridos: 
y en un ¡Feliz Navidad!¡ 
se dan la fe y el cariño.

Poema navideño Navidades de olas poéticas No quieras crecer
ISABEL PASCUAL MARIA JULIA

Deprisa va la paloma.
La paloma mensajera cruza 
laderas y montes y en el 
valle bebe agua para recuperar 

(fuerzas.

Lleva en el pico un mensaje 
que con el viento despliega 
y en él creo lees que la 
Navidad se acerca.

La persigue el gavilán 
como espíritu del diablo 
no quiere que llegue ilesa 
hasta la bendita cueva.

Porque el mensaje que lleva 
es una preciada prenda, 
el nacimiento de Dios, 
el Salvador de la Tierra.

Y el cristiano que es cristiano 
en él confío y espera 
por eso están alegres los 

(pastores y 
zagalas que le aclaman y 

(obsequian.

Que aunque en pesebre nacido 
no le importa la pobreza 
pues la riqueza no basta 
si el alma está desierta.

Por eso quiero decir a la 
humanidad entera, 
corred hasta el portalito 
que el Niño Jesús espera.

Ya quisiera tener entre mis brazos, por siem
pre, esas canciones poéticas de auténtico latido, 
de unión y fraternidad, de verso vivo. Gusta 
beber esas luces de colores, esas sonrisas que 
dan calor y luz, esas moradas donde se respira 
una íntima comunicación de gozo, de profundo 
gozo, de paz, de profunda paz. Este clima esmal
tado de pureza le pone alas al tiempo y hasta los 
ríos parecen tocar palmas y la brisa sonora teje el 
pentagrama.

Nuestro tiempo enlazado en villancicos, sin 
prisas, que nadie esté con lágrimas, poesía con 
poesía tuya, la claridad de las pasiones son como 
manantial, nacen cristalinas, aunque sea de 
noche. Es la hora de que nadie finja nada, hay 
que enseñar a leer el silencio de los versos. Nada 
de retóricas inútiles, eso sí, fomento de la sensi
bilidad. Los dichos de “feliz Navidad”, “prós
pero año”... deben brindarse en la desnudez y en 
la pureza parnasiana.

Las preferencias navideñas deben ir menos 
hacia lo materialista, más al recogimiento del 
espíritu, lo vivo de la Navidad, viva métrica, 
poema vivo. Cada vez que nos acercamos a la 
Navidad, penetra en nosotros como una corrien
te de sosiego, de compartir, pensamos más en la 
soledad callada de los marginados, sin embargo, 
todo parece quedarse en apariencias. ¡Cuánto 
amor herido!

Es grande la congoja de las flores que rociadas 
por el hielo del hombre no saben como elevar el 
aroma. Hace falta ternura para cobijar jardines. 
Ahora se desea feliz Navidad, todos lo llevan en 
la boca, Navidad, de nada sirve, creo, el testa
mento de las formas si en el fondo, pasado el

VICTOR CORCOBA

momento, de las composturas, arañamos como 
caínes. Pobre Navidad despedazada, embestida, 
incomprendida, despojada, consumista... Y 
quiere -queremos— hablar con el Niño.

Yo sí quiero hablar contigo, lector. Pregun
tamos, hacer reflexión, propósito poético, ¿qué 
es la Navidad verdadera?, quizás, la mirada 
misma, la armonía del universo, la fe, el aliento 
que dan las palabras que se acentúan en el amor. 
Por los siglos de los siglos la Navidad se acerca, 
otra cosa es que entendamos su poder cristalino 
y su concierto eterno. ¡Cómo me duele que 
amortajemos el tiempo de las noches/buenas!

Nos hemos cargado tantos sabores de bien que 
las cascadas crecen en derroche, algún pueblo 
conserva como por arte de magia sus tradiciones 
y los hogares son como una piña de sol que 
limpia el mundo de hipocresía. Estos encuentros 
me emocionan, me sensibilizan, me dan música 
de estrellas, un cálido rielar de olas, que acari
cian nobleza y hermosura, o sea, belleza.

A pesar de un día, un único día, una noche/ 
buena, habrá quien sufra una noche/mala, a 
ellos, por ellos, solamente a ellos, permítanme
lo, quiero mandarles mi tarjeta, ¡cómo acerta
rían a llegar con el calor de los poetas!, ustedes 
me pueden ayudar aunque sean los de las navida
des alegres, se trata de presentar un recurso de 
estilo (ética/estética) por todos los cam inos, des
pojarse de lo antipoético y hacer una copa de 
versos, detener los desamores, como receta la de 
San Juan de la Cruz cuando dice que: “mi alma 
se ha empleado/y todo mi caudal en su servicio. 
/Ya no guardo ganado/ ni ya tengo otro oficio,/ 
que ya sólo en amar es mi ejercicio”.

Te quiero, Niño, te quiero, 
en la gruta de Belén, 
junto al calor de tu Madre, 
con el de José también 
rodeado de pastores 
que te adoran con su fe.

En el pesebre te quiero, 
entre la muía y el buey, 
con caricias de María 
y sonrisas de José, 
y ese “gloria en las alturas”, 
porque acabas de nacer.

Entre pañales te quiero, 
recién nacido en Belén.
Pero haz que el tiempo se pare 
como lo paró Josué, 
que tengo miedo de Herodes 
que hará llorar a “Raquel”.

Sobre las pajas te quiero, 
no quieras nunca crecer, 
que los hombres de la tierra 
no te quieren comprender 
y están haciendo una cruz 
en la que has de padecer. 
Entre mis brazos te quiero, 
no te hagas grande ¡mi bien!

Va a llorar mucho tu Madre 
y no la ha de ver José, 
que darán muerte a la Vida 
que nos vienes a ofrecer. 
Te quiero Niño, te quiero 
no quieras nunca crecer.
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De crímenes y castigos
FRANCISCO AVALA

De la Real Academia Española de la Lengua

Si ustedes repasan la prensa 
de los últimos años, de los últi
mos decenios, del siglo último, 
desde que existen gacetas infor
mativas, o rastrean, para ir más 
atrás, los documentos que los 
archivos históricos conservan, 
encontrarán con terrible fre
cuencia el relato de algún cri
men espeluznante, cuyo autor 
--¿quién lo duda?-- no puede 
haber sido sino un loco. Ahora, 
en este verano de 1991, la sensa
ción más espantosa ha estado a 
cargo de ese que ya designan los 
periódicos como “el carnicero 
de Milwaukee”, un joven bien 
parecido --la televisión y la 
prensa nos han confrontado con 
su agradable apariencia— que se 
complacía en trucidar y, según 
parece, devorar a quienes tuvie
ron la debilidad de ceder a la 
seducción de sus encantos. El 
criminal ha confesado sus fe
chorías, será condenado por sus 
crímenes; y al no estar admitida 
en el Estado norteamericano co
rrespondiente, donde habrá de 
juzgársele, la pena de muerte, el 
reo irá a dar en prisión o, quizás, 
lo que es muy probable en un 
nosocomio, hasta que eventual
mente dictaminen las compe
tentes autoridades médicas que 
ya ha recuperado la salud men
tal y que, para su total restable
cimiento, conviene sea reinser
to en la sociedad. Si ésta no es su 
suerte futura, tal suele serlo al 
menos la de tantos otros crimi
nales dementes.

En tiempos como los actua
les, cuando todos los valores se 
hallan en quiebra, y por cónsi- 
guiente también el de justicia; 
cuando se vive dentro de una 
gran incertidumbre jurídica, 
con criterios legales contradic
torios, no asentados sobre una 
conciencia pública firme y se
gura acerca de lo que sea, o no, 
justo y equitativo, acerca de lo

La culpa no es de quien comete el delito sino... de la sociedad

que deba tenerse por legítimo y 
de lo que en cambio merezca 
punición, la realidad contidiana 
ofrece el espectáculo de las más 
grotescas incongruencias.

Por supuesto, esta situación 
no es ya nueva, pero sí se ha ido 
agudizando cada vez más con
forme corren los años, desde 
aquellos -que bien recuerdo- 
de la época de mi juventud estu
diantil, en que se discutían ya 
problemas que hoy han llegado 
a hacerse apremiantes en grado 
sumo. De aquel entonces tengo 
presente siempre las lecciones 
de un gran criminalista y muy 
querido amigo, don Luis Jimé
nez de Asúa, cuya figura hemos 
conmemorado con la ocasión 
reciente del centenario de su 
nacimiento. Maestro eminentí
simo, Asúa planteaba en su día, 
y sometía a estudio desde su 
cátedra, cuestiones que en el de 
hoy claman por urgente res
puesta, tales como, entre otras 
varias, la de la eutanasia. El 
excelente profesor las presenta
ba desde todos los ángulos posi
bles, invitando a sus estudiantes 
a una libre discusión. Pero en 
sus clases universitarias era 
debatido antes que nada el tema 
del fundamento sobre cuya base 
pueda asentarse el derecho pe
nal; esto es, no tanto por un 
prurito de especulación teoréti
ca como por la perplejidad muy 
real a que, ya en aquellas fechas, 
daba lugar la crisis de los valo
res, al poner en cuestión la auto
ridad del Estado para castigar 
determinadas conductas de los 
individuos que el Estado mismo 
había declarado delictivas. Ina
propiado resultaría que yo trata
se de esbozar aquí, ni siquiera en 
el más sucinto resumen, el cua
dro de las fundamentaciones 
que en el pasado histórico se han 
atribuido a la facultad punitiva 
del poder público. Sólo quiero 

precisar que, a falta de convic
ción razonable en cuanto a la 
validez objetiva de ninguna de 
las propuestas filosóficas tradi
cionales, se tendía a considerar 
ahora la peligrosidad del delin
cuente como bastante causa jus
tificativa de la intervención ofi
cial sobre su persona. Es éste, 
claro está, un recurso pragmáti
co, que permitiría cierta flexibi
lidad —esto es, discrecionali- 
dad— en cuanto a las medidas a 
adoptar en defensa de la comu
nidad, sobre todo cuando la 
imputabilidad del acusado pare
ciera dudosa y resultara por ello 
plausible, incluso caritativo, 
protegerlo a él también contra sí 
mismo. Por lo pronto, el peritaje 
psiquiátrico sería el encargado 
de dictaminar acerca de si el 
autor de los actos incriminados 
fue en verdad responsable de su 
conducta.

Pero entre tanto, los criterios 
“científicos” de la psiquiatría 
para determinar acerca de la im
putabilidad del sujeto delin
cuente se han ido extendiendo al 
ámbito de lo sociológico, hasta 
haberse generalizado la idea de 
que el individuo humano se 
mueve siempre determinado 
por factores genéticos y am
bientales, de modo tal que a 
estos factores más que a su libre 
decisión habrá que atribuir otros 
actos; y de ese modo se ha llega
do a establecer la opinión vulgar 
de que, cualesquiera sean las 
tropelías cometidas por alguien, 
la culpa no es en definitiva de 
quien las comete, sino... de la 
sociedad. Con lo cual, no sólo el 
delincuente queda en el fondo 
exento de culpa, sino que la 
responsabilidad por cualquier 
conducta antisocial es desviada 
en seguida hacia la sociedad 
misma para exonerar al agente, 
quien de este modo pasa a con
vertirse en víctima suya: la so

ciedad sería así la verdadera 
culpable de toda actuación inde
seable, desde la del drogadicto 
que se aniquila dañando a los 
demás, hasta la del hijo que 
asesina a sus progenitores para 
heredarlos, ya que si aquél acu
de a las drogas es porque la 
sociedad le tiene hastiado, y si 
éste procura acelerar la transmi
sión del patrimonio doméstico 
es en explicable reacción contra 
las frustraciones a que la socie
dad le tiene sometido. Nadie es 
ya imputable; nadie está obliga
do ya a responder de sus actos.

Esta exculpación del agente 
para inculpar en lugar suyo a la 
sociedad —es decir, a nadie en 
concreto-, que es rasgo común 
de la mentalidad actual, que es 
cosa que la gente acepta y repite 
a cada paso, significa en último 
extremo algo muy grave; signi
fica haber renunciado a la con
dición humana para recaer en la 
desnuda naturaleza, abdicando 
de la cultura, cuyo sujeto no 
puede ser otro sino la persona 
racional, el individuo responsa
ble.

El problema es de enorme 
envergadura y de alcance uni
versal; afecta al conjunto de la 
vida en sociedad. Y por cuanto 
al orden jurídico se refiere, si no 
queremos engañarnos debemos 
reconocer que el abandono del 
sentimiento de la responsabili
dad personal, tan generalizado 
ya en la conciencia social, im
plica tanto como negar por prin
cipio el derecho punitivo del 
estado. Pues si nadie en concre
to es responsable de sus actos, 
sea porque es demente, sea por
que “la sociedad” ha movido 
su mano, ¿cómo y por qué repri
mirlo o castigarlo? Ahora bien, 
frente al desorden, ante conduc
tas perturbadoras de las que se
rían máximo exponente en estos 
días los crímenes del carnicero 
de Milwaukee, algo habrá que 
hacer. Y en el apuro, se acuñan 
—se acuñaban ya en mis remotos 
tiempos de estudiante- los con
ceptos de “peligrosidad” y de 
“defensa social” para justificar 
la acción repesentativa de los 
poderes públicos. Pero a nadie 
puede ocultársele la potencial 
‘ * peligrosidad” que el concepto 
mismo de “defensa social” 
envuelve. Pensemos no más en 
los centros psiquiátricos donde 
la Unión Soviética cuidaba a sus 
disidentes.

(Exclusiva Agencia Efe, S.A. Pro
hibida la reproducción total o parcial 
aun citando la procedencia)
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> CALENDARIO
PARA MAÑANA
Sábado 28 de diciembre.
Van 362 días; faltan 3.
Sol: De 8,37 a 17,55 horas.
> SANTORAL
Los Santos Inocentes. Santos: Eustiquio, 
Castor y Víctor.
> FARMACIA DE GUARDIA
Segovia: Tamayo Baibero. Santo Tomás, 5. 
Cantalejo: Rosario Real Enrfquez-M1 Rosa 
Salcedo Madero
San Rafael: Jaime García Rodrigo.
> CINE
SALA MIRO.— 5 tarde: ‘Capitán Escala- 
boms". 7,30 y 10,30: Thelma y Louise*.
SALA ZULOAGA.— 5,15 tarde: Tortugas 
Ninja', 7,45 y 10,45: "El robobo de la jo joya".

BONOLOTO V
Miércoles, 25

PROVINCIAS TEM.MAX. TEM. MIN. P. UM2

Valladolid............ 9,6 -3,5
León..................... 15,6 1,8
Zamora................. 6,8 -2,2
Salamanca............ 9,5 -1,4
Falencia................ 11,7 -1,0
Burgos.................. 12,1 -4,0
Soria..................... 14,0 3,6
Segovia................. 10,2 -1,7
Avila..................... 10,8 -6,2

LIGERO DESCENSO DE LAS TEMPERATURAS

Hoy, cielos despejados; temperaturas sin cambios, con 
máximas previstas entre 9 y 14 grados y mínimas para la pró
xima madrugada entre -1 y -7 grados; vientos flojos variables.

Mañana, cielos despejados, algunas neblinas matinales; 
temperaturas diurnas algo más bajas; heladas moderadas; 
vientos flojos variables.

19 25 27 30 31 33 Com.14
Rain. 7

Martes, 24

2 11 16 31 38 49 Con 47
Rdn. 7

Lunes, 23

2 20 28 30 36 46 ComJS
Reln. 7

Domingo, 22

11 22 33 37 38 49 Comas
Reln. 7

PRIMITIVA ▼
Jueves, 26

14 18 29 30
32 Com. 45

Rein. 2 37

EXPOSiaC»iES ▼

EN EL TORREON DE 
LOZOYA

José Luis Nieto Inés, “Chris- 
mas 1959-1963 y paisajes”. 
Hasta el 6 de enero.

EN LA SALA UNTURBE

Pedro Manzanas y José Anto
nio Regidor, acuarelas.
EN EL ALGUARIN DE ARTE 

“ENEBRO”

Enrique Elizaga y Daniel Al- 
varez, cerámicas. Hasta el 12 de 
enero.

EN EL BAR “EL TORERO"

Juan Carlos Lázaro Maroto, 
pirograbados y plumillas. Hasta 
el 6 de enero.
EN EL AYUNTAMIENTO DE 

PEDRAZA

Paloma Mate Cabañas, dibu
jos y grabados. Hasta el 31 de 
diciembre.

a
EJERCICIOS DE TIRO 

Y RASTREO

Gobierno Civil de Segovia.- 
E1 general gobernador militar, 
me comunica que las Fuerzas de 
esta Plaza se efectuarán ejerci
cios de tiro en el campo de Ma- 
tabueyes, durante los días y 
horas que a continuación se re
lacionan del mes de enero próxi
mo.

Tiro con armas portátiles

Los días: 7, 8, 9, 10, 13, 14, 
15,16,17,20,21,24,27 y 28, de 
8,00 a 14,00 horas.

Tiro con cañón

Los días 29 y 30, de 8,00 a 
14,00 horas.

Los días: 29 y 30, de 15,00 a 
18,00 horas.

Rastreo

MELUTAM DE SEGOVtó
DECIA HACE50 AÑOS

DECLARACIONES DEL 
MINISTRO JAPONES DE MARINA

Tokio (Efe).— El almirante Shimada, ministro de Marina, 
ha declarado ante la Dieta que las pérdidas sufridas en las 
operaciones del Pacífico por las Marinas de Inglaterra y los 
Estados Unidos son de tal importancia que es de esperar que 
dichas flotas no puedan rehacerse en mucho tiempo del golpe 
sufrido.

Siete buques de línea, dos cruceros, un destructor, nueve 
submarinos, seis cañoneros y ocho contratorpederos, han 
sido hundidos a dichas flotas.

Además hay que añadir a dichas cifras dieciséis mercantes 
hundidos, tres buques de línea gravemente averiados y dos 
cruceros pesados. Cuatro cruceros ligeros, dos cañoneros, un 
barco auxiliar y tres mercantes con averías de importancia.

Por otra parte, han resultado parcialmente averiados un 
barco de línea y cuatro cruceros. Cincuenta mercantes fueron 
capturados por las unidades de la flota japonesa, con un total 
de 130.000 toneladas.

Finalmente, 400 pequeñas embarcaciones anglo-yanquis 
han sido destruidas o capturadas.

Sábado, 21

4 10 19 29 30 38 Com. 3
Reln. 5

ONCE
Jueves, 26

59.432
Miércoles, 25
(No hubo)

Martes, 24
42.201

Lunes, 23
10.720

Viernes, 20
89.898
Serle 092

GUÍA MEDICA

DR. GIMENO 
MATOBELLA

Traumatología y Ortopedia 
Huesos y articulaciones, 
Cirugía del reumatismo

Consulta previa petición de hora: 

LUNES y MIERCOLES 
Hospital de la Misericordia 
Teléfono 43 60 64 (tardes)

Estación Ferrocarril
(Avda. Obispo
Quesada, s/n).............. 43 36 66

La Albuera
(C/Cándido López, 2).. 42 02 58

Plaza Mayor.....................43 66 80
Plaza Azoguejo............... 43 66 81

El día 21, de 8,00 a 14,00 
horas y de 15,00 a 18,00 horas. 

Lo que se hace público para 
general conocimiento y en evi
tación de posibles desgracias.

EL GOBERNADOR CIVIL 
Antonio Hernández Pérez

[Lea Vd. |

EL ADELANTADO

Jefatura Provincial de Tráfico 
Educación Vial

INCORPORACION A LA CIRCULACION

Incorporación de vehículos a la circulación

-- CONDUCTOR, cuando te vayas a incorporar a la circu
lación, observa la posición, trayectoria y velocidad de los 
vehículos que ya circulan por la vía y señaliza la maniobra 
con tiempo suficiente.

Conducción de vehículos en tramo de incorporación

— CONDUCTOR, en la medida de lo posible, debes 
facilitar la incorporación de otros vehículos, especialmente a 
los de transporte colectivo de viajeros que lo hagan desde una 
parada señalizada.

CONCURSOS ▼

CONCURSO 
DE REDACCIONES 
Y DIBUJOS SOBRE

, LA NATURALEZA

Instituto de Investigaciones 
Científicas y Ecológicas (INI
CE).-- Hoy, viernes, día 27, y en 
el salón de actos del Ayunta
miento de Carbonero el Mayor, 
tendrá lugar el acto de entrega 
de premios del II Concurso de 
Redacciones y Dibujos “... 
Sobre la Naturaleza”, con el 
programa siguiente:

A las 18,30 horas, conferen
cia, “Islandia, la tierra del fue
go y el hielo”, por Luis Alberto 
Martín de Frutos, licenciado en 
Ciencias Geológicas. A las 
19,30 horas, entrega de pre
mios.

Con este acto llega a su térmi
no la segunda edición de este 
concurso organizado por la 
Delegación en Segovia del Ins
tituto de Investigaciones Cientí
ficas y Ecológicas (INICE) y 
destinado a los alum nos de EGB 
de la provincia de Segovia.

SEGOV1A-CUELIAR-VALLADOUD

Selldai*
Servido Segovia

Laborables.......................... 8.00
Diario.................................... 11,00
Laborables.......................... 13,30
Laborables.......................... 18,30
Domingos y festivos........... 19,00

SALIDA A CUELLAR

Laborables, 
excepto sábados................ 17,00

VALLA DOUD-CUELLAR-SEGOV1A

Selfdae de
Servido______________________ Segovia

Laborables.......................... 8,00
Domingos y festivos........... 9,00
Laborables.......................... 11,00
Laborables.......................... 13,30
Domingos y festivos........... 17,00
Laborables.......................... 18,30

SAUDA A CUELLAR

Laborables, •
excepto sábados................ 17,00
Laborables, 
excepto sábados................. 19,30

M.C.D. 2022
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES 

DE 9 A 14 HORAS

OFERTAS EMPLEO 
COMERCIALES 
INMOBILIARIAS

Representa en Madrid

ACCIOHS
Teléfono 91-5339700

1 PERDIDAS ▼

EXTRAVIADA cartera de docu
mentos, con cremallera, ma
rrón. Urge recuperarla. 
¿Recompensa? Teléfono 
425506.

a i niHí Bteeo w

LOCAL céntrico, oficinas o simi
lares con ascensor. Teléfono 
422719.

NAVE en Segóvia tiempo Indefi
nido. Teléfono 42271 fc

SE ALQUILA local 75 m*. Ideal 
hostelería, buena fachada. 75.000 
pesetas renta. Taléfono 442522 
(horas oficina).

SE ALQUILAapartamento nuevo, 
renta 40.000 pesetas. Teléfono 
442522 (horas oficina).

ALQUILO apartamento amue
blado. Teléfono 421526.

ALQUILO piso amueblado, todo 
exterior, zona San Agustín.
Informan: Teléfono 436183 (de 6 
a 7 tarde).

VENDO sementales charoleses. 
Alberto Gómez. El Espinar. Te
léfono 181057.

VENDO vacas terrenas (prueba). 
Teléfono 471244.

SALVAR VIDAS

está en tu
mano ...

■ DONA!

COMPRAS ▼ (

COMPRAMOS monedas, billetes, 
sellos, postales, libros, condeco
raciones, todo antiguo. Doblón. 
Domingo de Soto, 1. Teléfono 
435109.

ENSEÑANZAS ▼

SE DAN CLASES de batería, sa
xofón, clarinete, preparatorio y 
primer curso de flauta y plano. 
Teléfono 425672.

| TRABAJO T

NECESITO aprendiz de 16 años 
pera bar. Teléfono 434807 (de 2 a 
5).

¿QUIERE ganar dinero desde 
casa? Escríbanos. Informa gratis 
INICO. Apartado 1.209, San Se
bastián.

SE NECESITA acompañante pa
ra atender a señor mayor. Buen 
sueldo. Teléfonos 430440, 
429417.

SI TE GUSTAN loe niños y tienes 
horas libres para dedicarles, 
manda tus datos personales y 
foto reciente al apartado 438 de 
Segovla.

TRASPASOS ▼

RESTAURANTE César, junto al 
Acueducto. Teléfono 428101.

VARIOS V ■ ■
ELECTRICIDAD ESPALUZ, lám
paras, aparatos Iluminación. 
Calle Guadaiajara, 8. La Albuera. 
Teléfono 426763.

NECESITO porte de Lérida a 
Cantalejo. Teléfono 531018 (lla
mar de 3 a 3,30 y 21 a 23) o contes
tador automático 520588.

| VEHICULOS ▼'
VEHICULOS Importación. Motor 
Castllla-Auplsa. 20 años expe
riencia. Segovla-Madrld-Alema- 
nla. José Zorrilla, 109. Teléfono 
422032.

VENDO turismo BMW-728I, au
tomático, perfecto estado. Telé
fono 425506.

CAMIONES OCASION. Cabezas 
tractoras, plataformas, bañeras, 
camiones de obra, ligeros... Euro- 
camión, S.A. Autopista Coruña, 
km. 45. Ctra. Valle Caídos - Villal- 
ba - Guadarrama - Madrid. Teléfo
no 8541895.

VENTAS ▼
MAQUINAS de coser Refrey 
Cosemátlc. Enseñanza gratuita. 
Teléfono 427510.

COMPRESORES ABC. Repara
ción y venta. Rodamientos Fer- 
ber. Teléfono 426861.

CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temilanos.

CHOPOS. Magníficos plantones 
dos años. Viveros finca La Perdi
guera. Castronuño (Valladolid). 
Teléfonos (91) 2623960 (91) 
2620290 (horas oficina).

SE VENDE leña de encina de 30 
y 60 centímetros. Teléfono 
431513.

SE VENDE finca en Palazuelos. 
Teléfono 423773.

SE VENDE ático para rehabili
tar, semlesqulna Plaza Mayor; 
vistas a la catedral. Teléfonos 
432696, 435378.

INMOBILIARIAS V

TOVAR: Vende apartamento, La 
Granja, 1 dormitorio, trastero, a 
estrenar. ■

TOVAR: Vende tres únicos cha
lets adosados, llave en mano. To- 
rrecaballeros.

TOVAR: Vende parcela El Sotillo. 
800 m*. Pie de calle.

TOVAR: Vende en Infanta Isabel, 
pisos de 3 y 4 dormitorios.

TOVAR: Vende apartamento jun
to Fernández Ladreda, 2 dormito
rios, cocina amueblada.

TOVAR: Vende piso San José, 3 
dormitorios, reformado. Pesetas 
7.300.000.

TOVAR: Vende viviendas unifa- 
millares en Palazuelos de 3 y 4 
dormitorios.

TOVAR: Vende piso C/ Coca, 3 
dormitorios, garaje. A estrenar.

TOVAR: Vende piso en La Granja, 
3 dormitorios. Gastos Individua
les. Exterior.

TOVAR: Vende apartamento Vía 
Roma, 2 dormitorios, garaje, tras
tero. Facilidades.

43.59.50 S 43.54.61

MIGÜCL TOMR

AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARI

EZEQUIEL GONZALEZ, 6

HABITAT: Sepa encontrar su 
Habitat. SI quiere vender, el quie
re comprar, siga los nuevos siste
mas eng setlón Inmobiliaria. Telé
fono 433010.
HABITAT: CALLE DAOIZ. 540 
m2. Jardín 140 m2. Ideal casa 
unlfamlllar. Unica en zona. Buen 
precio.

| HABITAT
Telf.: 43.30.10

VENDE 
Magnífica casa 

en San Marcos
* 350 m. construcción.
* 200 m. jardín.
* Maravillosas vistas.
* 5 dormitorios. 2 salones.

Bodega.

OCASION UNICA

HABITAT: SAN LORENZO. 165 
m2. Excelente rehabilitación. 
Parcela edificable 300 m2. mag
níficas vistas.

HABITAT: CALLE ESCUDEROS.
441 m2. Proyecto para rehabili
tación. Ideal uso hostelería. 
Oportunidad.

HABITAT: Junto EZEQUIEL 
GONZALEZ. 65 m2. Una sola 
planta. Patio 130 m2. Necesaria 
rehabilitación.

HABITAT: SANTO DOMINGO. 
110 m2. 2 plantas. Mediano es
tado de conservación.
HABITAT: Junto ACUEDUCTO. 
200 m2. 3 plantas diáfanas. Se- 
mlrehabllltada. Precio asequi
ble.

HABITAT: SAN MARCOS. 170 
m2. 2 plantas. Excelente estado. 
Preciosas vistas. Infórmese.
HABITAT: EL CARMEN. 413 m2. 
3 plantas y patio. A estrenar. 
Magníficas calidades.

HABITAT: Junto PLAZA MA
YOR. 620 m2. Antiguo convento 
para rehabilitar. Grandes posi
bilidades. Visítelo.

HABITAT: JUDERIA VIEJA. 600 
m2. 9 viviendas. Necesaria reha
bilitación. Jardín. Facilidades.

HABITAT: Su agencia. Localee, 
piase, chalets, sotares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente eneola- 
do catedral). Teléfono 433010.

FINCAS NOVO: Traspasa local 
50 m2 calle muy comercial. 
Acondicionado. Cerramiento. 
Alarma.

FINCAS NOVO: Alquila piso 
muy céntrico. 3 dormitorios. 2 
baños. Cocina amueblada. Ex
celentes vistas. Garaje opcio
nal.

FINCAS NOVO: Alquila local de 
40 m2 acondicionado en calle 
Conde Sepúlveda.

FINCAS NOVO: Vende apar
tamento 1 dormitorio en calle 
Clavel. Amplia terraza.

FINCAS NOVO: Agencia de la 
Propiedad Inmobiliaria. Calle 
Severo Ochoa, 6, bajo. Teléfono 
441729.

tif. 5.22.24!44

ASOCIACION NACIONAL DE ENFERMOS RENALES

RlÑÓI*

TRASPASO

Mesón Don Sancho 
y Taberna El Porrón 

RENTABILIDAD ASEGURADA 

Información en estos establecimientos. Tardes

M.C.D. 2022
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<n
en

Letras desordenadas
(Buscar el nombre de 10 enfermedades de la piel)

E B R A F O N 
A C H A C L O 
M U Z H I NA 
XI GENTE 
A D E R M A T
F A M P R A S
I M P E T I G
E X E S V A R
E U L F O R I
A T A D O 0 O
R A G I Z A F
CURTI C A 
MI AQUI L 
NI M E S P O

V E L E I DAR 
T E F R I V O L 
RAVOLUNT 
GRUAPOSO 
I T I S I P 0 L 
T R I COSTE 
OREÑAOLA 
I A R S A R N A
C O T R A I BU
N S P I CAÑO 
I R M E R S A Z
R I A X E I T O
LANTESOL 
I C L A S E L O

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES.— 1: Refinería de pe

tróleo de Murcia, famosa.- 2: Chupar suave
mente el jugo de una cosa.- 3: Verdad revela
da por Dios y propuesta por la Iglesia Católica 
para nuestra creencia y salvación. No acertar.- 
4: Ventilo, pongo al aire. Al revés, del verbo 
decir.- 5: Letras de “modelo". Dirección. Dios 
de los antiguos egipcios.- 6: Preposición. Al 
revés, raspé la superficie de una cosa con un 
instrumento cortante. Partícula inseparable, 
privativa o negativa.- 7: Consonante repetida. 
Letras de “faldas". Entrega.- 8: Municipio de 
Tarragona. Al revés, sedimento.- 9: Nombre 
con que se conocía en Babilonia a la diosa 
semita Astarté. Alisa el pelo con la mano.-10: 
Río de Granada.- 11. Natural de cierta repú
blica africana.

VERTICALES.— 1: Capa de tejido con
juntivo que recubre el interior del útero (Pl).- 
2: Río de la República del Líbano.- 3: Nombre 
de letra. Al revés, pronombre personal.- 4: 
Arbol de la familia de las ulmáceas (Pl). Figu
rado, tostada, abrasada.- 5: Pronombre perso-

1 2 34 5 6 7 t9lOl1

nal (Femenino). Al revés, envuelva. Siglas de 
las Reales Fuerzas Aéreas británicas.- 6: Con
sonante repetida. Agrega, aumenta. Conso
nante repetida.- 7: Desgasta. Altar. Al revés, 
furia.- 8: Plural de letra. Al revés, terreno 
acotado (Pl).- 9: Consonante repetida. Adjeti
vo posesivo.-10: Encolerizados.- 11: Ultimo 
rey de Nínive.

Sieteerrores
Al copiar el dibujo, el dibujante 

cometió siete errores. ¿Sería Vd. 
capaz de descubrirlos? ■

HOROSCOPO
ARIES.— SALUD: Excelente. TRABAJO: Infórmese bien sobre esa 

persona y sobre sus intenciones y evite caer en una trampa. 
AMOR: Pasable.

TAURO.— SALUD: Excelente. TRABAJO: Manténgase firme en sus 
ideas. AMOR: Tristeza.

GEMINIS.— SALUD: Muy buena. TRABAJO: Debería madurar más 
ese asunto antes de ponerlo en práctica. AMOR: Sea indulgente 
con los errores del ser amado.

CANCER.— SALUD: Buena. TRABAJO: No trate de ser perfecto o 
no logrará avanzar en su trabajo. AMOR: Las falsas esperanzas 
no le harán ningún bien.

LEO.— SALUD: Estado gripal. TRABAJO: Obre de acuerdo con sus 
criterios y no pida consejo a nadie. AMOR: Indiferencia.

VIRGO.— SALUD: No lleve esa vida tan sedentaria; no le beneficia. 
TRABAJO: Tendrá que hacer frente a varias contrariedades. 
AMOR: Sea realista y olvide sus sueños.

LIBRA.— SALUD: Podría resentirse de una vieja dolencia. TRA
BAJO: Debería tratar de airear más su nombre en su círculo 
profesional. AMOR: No ceda a ese impulso irresistible que le 
creará problemas.

ESCORPIO.— SALUD: Buena. TRABAJO: No sea impulsivo o co
meterá una equivocación. AMOR: Bastante bueno.

SAGITARIO.— SALUD: Procure comer menos y deje descansar su 
estómago. TRABAJO: Si no está seguro de poder terminar ese 
trabajo para la fecha prevista, dígalo cuanto antes. AMOR: Ale
gría.

CAPRICORNIO.— SALUD: Excelente. TRABAJO: No se vuelva 
atrás ahora que ya ha dado su palabra. AMOR: No se deje 
ablandar fácilmente.

ACUARIO.— SALUD: Buena. TRABAJO: Algo inesperdo le hará 
interesarse vivamente por el trabajo que lleva entre manos, que 
hasta ahora, le aburría extraordinariamente. AMOR: Los celos le 
harán la vida imposible; trate de controlarse.

PISCIS.— SALUD: Buena. TRABAJO: No tenga miedo de tomar hoy 
una decisión importante. AMOR: Normal.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY
Serán inteligentes, enérgicos y muy activos. Su mente lógica y su 

sentido práctico les permitirá resplver sus problemas con serenidad.

PROBLEMANUMERICO
Las letras de la P a la Z representan los 

números del 0 al 9, aunque no necesariamente 
en dicho orden. Sumando los números que 
representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse 
las sumas que aparecen al final de las mismas. 
Para orientación del lector se dan los valores 
atribuidos a dos de las letras.

V V U R p = 23

R U Q Y = 20

P T Z V U = 29

T Z V U Q = 28

U P T V ■ R = 27

27 29 28 23 20 = 127

Letras Clave : u = 2; P = 6
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TVE-1
15,00.-TELE DI ARIO-1
15,35.-RUBI
16,30. -VACACIONES DE CINE 

‘Agente doble' 1987 - 90’ 
Dirección: Michael Vejar 
Interpretes: Michel Mckean, Job 
Putch.
Jason Star, un magnifico agente 
secreto, desaparece misteriosa
mente cuando trataba de llevar a 
cabo un misión peligrosa.

18,00.-AVANCE TELEDIARIO
18,05.- JUEGA CON NOSOTROS 

La tira de cuentos
18.35. - LA TIRA DE AVENTURAS
19.05.-LA TIRA DE JUEGOS
19,30.-V
20,30.-TELEDIARIO-2
21,05.-UN, DOS, TRES...
23,30.-DIARIO NOCHE
23,55.-ALUCINE

‘Serpientes de cascabel" 1976 - 
82’
Dirección: John Mccauley.
Intérpretes: San Chew, Elizabeth 
Chauvet.
En una zona del desierto del Mo- 
save surge el pánico entre los ha
bitantes y visitantes, provocado 
por la aparición de serpientes que 
atacan con su mortal veneno.

01,25.-DESPEDIDA Y CIERRE
Mañana __ __________ _—
07,45.-CARTA DE AJUSTE
07,59.-APERTURA
08,00.-PRIMERO IZQUIERDA
09,00.- ULTIMAS PREGUNTAS
09,30.- BALLET
11,30.-VISTO Y NO VISTO
12,55.- ENCUENTRO JUVENIL CON BA- 

NESTO
13,55.-ROCKOPOP

15,00.-CIFRAS Y LETRAS
15,30.- EL VIAJE INFINITO
16,20.- REDACCION DE LA 2
16,25.-FALCON CREST
17,15.- KATE Y ALLIE
17,40.- REDACCION DE LA 2
17,45.- PRIMERA SESION 

‘Mando siniestro" 1940 - 97’ 
Dirección: Raoul Walsh.
Intérpretes: Claire Trevor, John 
Wayne. llamazares, 
A mediados del siglo XIX, tras la 
guerra civil entre el Norte y el Sur 
colonos de todas las partes del 
país llegan hasta el territorio de 
Kansas.

19,35.-NBA
20,00.- REDACCION DE LA 2
20,05.- ESPAÑA EN SOLFA
21,00.- REDACCION DE LA 2
21,15.- TOROS. TENDIDO CERO

Retransmisión en directo desde la 
plaza de toros de La Coruña déla 
corrida en la que se lidiarán reses 
de la ganadería de Buendía por los 
diestros Emilio Oliva, Pepe Luis 
Martín y Julio Norte.

23,15.- BEACH BOYS: 25 AÑOS JUN
TOS

00,45.- CINE CLUB .Clásicos del Cine (I) 
*En alas de la danza"

02,25.-Clásicos del Cine (II).
‘Ardid femenino"

03,55.- DESPEDIDA Y CIERRE.

Mañana •_________
07,30.-CARTA DE AJUSTE
07,59.-APERTURA
08,00.- LOS MUNDOS DE YUPPI
08,30.- PISTAS DE ESTRELLAS
09,00.- BARRIO SESAMO
09.25.- LAS AVENTURAS DE LONG

JONH SILVER
09,50.- DIBUJA-2
10.40.-CINE PARA TODOS 

‘Kid Kolter" 1985.97 -
13,25.- REDACCION EN LA 2
13.30.-NBA

Portland Trail Blazers - Golden
State Warriors

¿Publicidad eficaz?
En EL ADELANTADO

TELEMADRID
Hoy__________________

15,00.- RIVIERA
15,30.- BELLEZA Y PODER
16,20.- CINE DE TARDE

‘Furia de titanes*
Intérpretes: Lau ronce OI ¡ver, Mag- 
gier Smith, Burgess Meredith, 
Harry Hamlin.
Relato mitológico que cuenta las 
peripecias de Perseo para hacerse 
con la cabeza de la Gorgona. Con 
esta captura el héroe podrá impe
dir el sacrificio de su amada An
drómeda.

18,15.- DIBUJOS ANIMADOS" 
Especial Navidad

18,45.- ROBIN HOOD
19,15.-POP-7
19,45.-SOBRE RUEDAS
20,15.- NAKED VIDEO
20,30.- CUESTIONARIO MILLONARIO 
21,00.-TELENOTICIAS
21,25.-EL TIEMPO
21,30.- ERASE UNA VEZ EN HO

LLYWOOD I
Largometrajequerecoge los mejo
res momentos del cine musical en 
su corta historia. Junto a escenas 
de bailes inolvidables se presen
tan otras curiosas o desconocidas 
por el gran público.

23,45.-TELENOTICIAS
00,00.- NOCHE DE CINE II

"Eráse una vez en Hollywood 11" 
Intérpretes: Fred Astaire, Gene 
Kelly.
Segunda parte de la película ante
rior, montada esta en 1976, con 
especial atención a los dos gran
des bailarines de la historia del ci
ne, Fred Astaire y Gene Kelly.

2,30.- FIN DE EMISION

Mañana ______________

9,00.-CARTA DE SINTONIA
9,30.-TENDENCIAS
10,15. - DIBUJOS ANIMADOS
11,30. - LAS NUEVAS AVENTURAS DE 

POPEYE
12.00.-SATARTREK 
13,00.-PEQUECINE

‘Rintintin, el héroe"
Nuevas aventurasdel popular pas
tor alemán y su lucha contra los 
forajidos del Oeste americano.

14,30.-TELENOTICIAS
Realizadora: Paloma Garayalde.

14,55.- EL TIEMPO

15,00.-NOTICIAS
15,30.- LEONELA
16,30.-TELECINE

"Historias de navidad" (1983 - 98')
18.00.-TELETIENDA
18,05.-NOTICIAS
18,10.-LA MERIENDA
19,40. - LA RULETA DE LA FORTUNA
20,30.-NOTICIAS
21,00.-NUEVOS POLICIAS
22,00.-NOTICIAS
22,01 .-LA CLAVE
02,30.- CINE DE MADRUGADA

"La máscara de acero" (1974 • 90')
04,00.-CIERRE DE EMISION.-

Mañana ______________

07,00.- LA LLAMADA DEL OESTE 
07,30.- AULA 3 SALA DE CONCIERTO 
08,00.- DE TU A TU
09,33.- LA GUARDERIA DEL SABADO
11.00.- FURIA
11,30.- POLVO DE ESTRELLAS I 

"Navidad en el bosque"
13.00.- CENTIMETROS CUBICOS 
14,00.- NOTICIAS
14,03.- EMBRUJADA

NOTICIAS REGIONALES
14,30.- LOS HEROES DE HOGAN

■■II ■ '''KS'/W |

TSG
VIERNES
11,00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

11,10.- AVENTURA MOTOR
Presenta: José A. García.

14,00.-AVENTURA MOTOR
Presenta: José A. García.

18,00.- DIBUJOS
21,00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

21.30.-INSERSO
22,15.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

TVE REGIONAL
13,00.- AVANCE INFORMATIVO
13,02.-CON V DE VIERNES

Un magazine de fin de semana.
14,00.- INFORMATIVO DE CASTILLA Y 

LEON
14,20.- EL TIEMPO

15.30.-REMINGTONSTEELE
16,25.-VIENTRE DE ALQUILER
17.25.-SUPERGUAY
19.00.-VIPGUAY
19,30.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

BASCA?
20,00.- HOY
20,05.-SU MEDIA NARANJA
20,45.-TELECUPON
21,00.- MANUELA
22,00.- BEVERLY HILLS 90210: SENSA

CION DE VIVIR
23,00.- TUTTIFRUTTI
00,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA
01,00.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

GENTE?
02,00.-EROTISIMO

‘La casa de los sueños" 1990
Dirección; Andrew Blake.
Interpretes; Zara Whites, Jeanna 
Fine.

03,30.-CIERRE DE EMISION

Mañana ______________

08,00.-SUPERGUAY SABADO
11,35.-PRESSINGCATCH
12,05.-EL CHERIFF CHIFLADO
13,00.-TELECINCO, ¿DIGAME?
15,00.-CAMPEONES

CANAL*
15,00.-CINE:

‘El guerrero americano IIP
16,26.-CINE:

‘Cyborg*
17,48.-CINE:

‘Allens, el regreso"
20,00.-AVANCE REDACCION 
20,05.-LOS 40 PRINCIPALES
20,30.-HUMOR: HALE Y PACE 
21.00.-TELECOMEDIA.
21,28.- INFORMACION METEOROLOGI

CA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA 
22,00.- ESTRENO CNAL+:

"Black Rain"
00,00.-SEGUNDA SESION:

"El sargento de hierro" 
02,05.- INSIDE OUT 
02,15.-CINE ESPECIAL X:

"El arte del deseo" 
03,40.-CINE:

‘Metropolitan*
04,55.-CINE:

"Trilogía de Nueva York" 
06,50.-CINE:

‘El aviso final*
Mañana _______________
08,10.- ABC WORLD NEWS

CON PETER JENNINGS 
08,40.-LOS 40 PRINCIPALES 
09,30.- TELECOMEDIA: NEWHART 
10,00.-CINE:

‘El baile del pato*
11,18.-CINE:

‘Reportero de guerra*
13,05.- DEL 40 AL 1 
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,10.-SERIE:

La pandilla Plumilla 
14,35.-DIBUJOS ANIMADOS:

Ginger Rogers, protagonista 
absoluta de “Cine Club”

La actriz y bailarina Gin
ger Rogers es la protagonista 
absoluta de las dos películas 
que ofrecerá esta noche el es
pacio “Cine Club”, “En alas 
de la danza” y “Ardid feme
nino”, ambas en versión ori
ginal con subtítulos.

En la primera, Rogers 
comparte cartel con su mejor 
pareja, Fred Astaire, para in- 
teipretar el papel de Penny 
Carrol, una muchacha que 
da clases de baile en Nueva 
York.

La segunda, “Ardid feme
nino”, es una comedia en la 
que Rogers, que comparte 
protagonismo con James Ste- 
wart, interpreta el papel de 
Francy, una bailarina de club, 
que se casa con Peter Mor
gan, el hijo del presidente de 
la Universidad de Oíd Sha- 
ron.

Peter teme desatar las iras 
de su padre ante su matrimo
nio y decide hacer pasar a 
Francis por la novia de su pri
mo, Kid. .

Los “Beach Boys”
en concierto

En 1986, el grupo califor- 
niano Beach Boys cumplió 
25 años de su nacimiento, 
inspirado en el sol, las olas, la 
playa, los coches,' las chicas 
y, en definitiva la vida des
preocupada del estudiante, 
acontecimiento que celebra
ron en el célebre concierto 
de Waikiki, que TVE emitirá 
hoy.

Para celebrar sus 25 años 
como grupo, los Beach Boys 
ofrecieron en la playa de 
Waikiki, Hawai, un concierto 
en el que participaron tam
bién Glen Campbell, Belinda 
Carlisle, Ray Charles y The 
Everly Brothers.

Exitos añejos como “Good 
Vibrations”, “I get around”, 
“Fun, fun, fun” o “Help me 
Rhonda” fueron recuperados 
para el público que abarrota
ba la playa y las numerosas 
cadenas de televisión que 
transmitieron el concierto.

Los españoles tuvieron 
ocasión de ver a los Beach 
Boys en directo el pasado 
verano por primera vez en los

Ginger Rogers.

30 años de existencia del 
grupo, formado en 1961 en 
tomo a tres hermanos, Brian, 
Cari y Dennis, su primo, Al 
Jardine, y un amigo, Mike 
Love.

Lá primera actuación en 
público de los Beach Boys 
fue en el concierto en memo
ria de Richie Valens, el 31 de 
diciembre de 1961. Dos años 
después, el grupo alcanzó el 
número 3 en las listas de éxi
tos de su país con “Surfing 
USA”.

Las chicas, el mar y los co
ches eran sus temas, cuando 
aún la guerra de Vietnam es
taba lejos y el surfing era la 
obsesión principal de las le
tras compuestas por Brian. 
compositor principal de la 
formación.

Esta apariencia de descui
do escondía un drama. Desde 
1965, el mayor de los herma
nos Wilson, Brian, era inca
paz de hacer frente a la reali
dad, a consecuencia de lo que 
tuvo que dejar su lugar a 
Bruce Johnson
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EL ADELANTADO DE SEGOVIA NOMBRES 
propios

Visitarán otras ciudades españolas con tradición sefardita

Jóvenes judíos recuerdan en Toledo 
la expulsión de sus antepasados

La ciudad de Toledo, capital de Sefarad-92, acogió ayer a 
unos 400 jóvenes judíos llegados de diferentes paises del mundo 
para participar en el “Encuentro Internacional de lá Juventud 
Judía’\ con el fin de conmemorar los 500 años de la expulsión 
de España de este pueblo.

Toledo.—" Coincidiendo con 
esta visita, la fachada de la sina
goga del Tránsito amaneció 
pintada con dos cruces gamadas 
(símbolo nazi) y con la inscrip
ción de “judíos asesinos”, que 
dos operarios municipales se 
encargaron de limpiar antes de 
que los asistentes al encuentro 
visitaran el monumento.

Con este seminario, patroci
nado por la Organización Sio
nista Mundial, también se pre
tende profundizar en la historia 
sefardita y así, hasta el próximo 
uno de enero, se visitarán otras

ciudades españolas de tradición 
judia como Córdoba, Granada y 
Málaga.

Los jóvenes judíos, acompa
ñados de Asher Ohayon, miem
bro del Ejecutivo Sionista y jefe 
del departamento de las Comu
nidades Sefardíes, se congrega
ron en el teatro Rojas de Toledo, 
donde fueron recibidos por el 
alcalde de la ciudad, Joaquín 
Sánchez Garrido, quien les in
vitó a aprender el castellano, “el 
idioma de vuestros antepasa
dos”.

El primer edil recordó que 
Toledo lleva en sus raíces la 
huella del pueblo judío en sus 
calles y plazas, pero “sobre todo 
en sus corazones” e invitó a los 
jóvenes visitantes a contemplar 
los monumentos, entre ellos dos 
sinagogas, de una ciudad decla
rada en 1986 por la Unesco 
“Patrimonio de la Humanidad”.

Sánchez Garrido también 
anunció que Toledo volverá a 
ser, en diciembre de 1992, la 
sede del Congreso de las Tres 
Culturas (judía, árabe y cristia
na), que en su última edición 
tuvo lugar en Salamanca, des
pués de las gestiones hechas con 
representantes de la Universi
dad de Tel-Aviv y de países ára
bes.

SOFIA LOREN SERA TRATADA COMO UNA 
REINA, SEGUN UNA VIDENTE

La exuberante, en todos 
los sentidos, actriz italiana 
Sofía Loren “será tratada co
mo una reina” durante 1992, 
si se cumplen las prediccio
nes de la vidente Raffaela Gi- 
rardo.

Girardo, la adivina prefe
rida de numerosos actores y 
actrices italianos y extranje
ros, dio ayer jueves, a cono
cer, y para cumplir con la 
tradición durante la fiesta de 
San Esteban, sus previsiones 
para el año que entra, que 
“no se presentan —dijo— 
demasiado favorable" para 
el mundo del espectáculo.

O mella Mutti vivirá “una 
temporada" de intensos 
amores extraconyugales y 
"firmará contratos millona
rios" mientras Laura Anto- 
nelli tendrá “problemas se
rios por lo menos hasta mitad 
de junio".

La cantante Mina "tendrá 
problemas de toda clase, y si 
por fin decide grabar un dis

co con su hijo, como ha de
clarado, el fracaso será to
tal" .

Al otro lado del océano, 
los sinsabores profesionales 
también rondarán a Madon
na, que “se consolará con 
amoríos sin importancia".

La “maga del cine", como 
llaman a Raffaela Girardo 
las revistas del corazón, dijo 
que “los amores de Liz Tay- 
lor conocerán nuevas fronte
ras", y que la "la fortuna 
profesional la acompañará 
durante todo el año". .

El último anuncio del año en TVE costará 32 millones
Madrid.— El último anuncio 

del año en Televisión Española 
costará 32 millones de pesetas y 
el primero de 1992 algo más de 
la mitad, 16,5 millones, tarifas 
muy similares a las del año pa
sado, dijeron a Efe fuentes pró
ximas al ente público. El precio 
del segundo para los tres últimos 
anuncios del año es sensible
mente mayor que para los tres 
primeros de 1992, y será el pe
núltimo anunciante de 1991 el 
que más pague esa noche, 39 
millones de pesetas, por la dura

ción, un minuto, de su “spot”. 
La empresa láctea “Pascual” se
rá la última en anunciarse en 
1991 con un “spot” por el que 
pagará 800.000 pesetas por se
gundo, en total 32 millones de 
pesetas.

Una compañía de refrescos le 
antecederá con un anuncio de un 
minuto por el que pagará 39 mi
llones de pesetas, 650.000 por 
segundo.

El antepenúltimo será de una 
marca de productos audiovisua
les, que desembolsará 22 millo

nes por un anuncio de 40 segun
dos, a 550.000 pesetas el segun
do.

El primer anunciante del año 
es el Organismo Nacional de 
Loterías, que pagará por cada 
uno de los 30 segundos que dura 
su anuncio sobre la Lotería del 
Niño 550.000 pesetas, 16,5 mi
llones de pesetas en total.

El resto de los anuncios que 
se emitirán en Noche vieja costa
rán una media de siete millones 
de pesetas.

FRANCISCO CARRILLO, PREMIO PENAGOS 
DE DIBUJO

El pintor Francisco Carrillo Cruz ha sido distinguido con 
el Premio. Penagos de Dibujo, dotado con un millón de 
pesetas, por su obra “Niño con jazmín".

El segundo premio, de una cuantía de 500.000 pesetas, ha 
recaído en una obra sin título de Jaime de Queralt, y el tercer 
galardón, que conlleva una suma de 200.000 pesetas, ha 
correspondido a Alberto Duce por su cuadro “Irene”.

El jurado del Premio Penagos de Dibujo, que este año 
celebra su novena convocatoria, estuvo integrado por el 
presidente y el secretario de la Fundación Cultural Mapfre 
Vida, Juan Fernández Layos y Marcial Loncán, y por los 
artistas Julián Gallego, Grau Santos, José Hierro, Antonio 
López y Leandro Navarro, además Rafael de Penagos, fami
liar del dibujante español desaparecido en 1954. Rafael de 
Penagos nació en 1889 y fue uno de los ilustradores españo
les más importantes en lo que va de siglo, según críticos de 
arte.

■■■■ VISTO Y NO VISTO—

¡AFILADOOOOR!.— Ya lo decía el bueno de Don Hilarión 
cuando se refería a los cambios tecnológicos que alboreaban el 
principio del siglo XX: “Hoy las ciencias adelantan que es una 
barbaridad”. Pero ahora, a menos de diez años de entrar en el siglo 
XXI, la capacidad de sorpresa del protagonista de “La Revoltosa" 
seguiría siendo la misma, ateniéndose a la imagen renovada del 
afilador que utiliza un ciclomotor como fuente de energía de sus 
piedras de afilar. Seguramente, ahora ya no avisa con su tradicional 
grito, ni haciendo sonar su típico silbato dodecafónico. ¿No es una 
pena?

Ronda 
cabreada

ALAMEDO DEL PARRAL Y DIEZ

La Asociación Ronda Sego- 
viana se ha enfadado. ¡Vaya 
por Dios! ¿Y quién es esa Aso
ciación Ronda Segoviana? 
Pues al parecer son unos seño
res que van por ahí tocando la 
bandurria. ¿Pero qué habrá 
hecho usted, D. Alamedo -se 
preguntará el alarmado lec
tor- para que se enfade tanto 
esa Ronda o rondalla? Pues 
nada -contestaré yo—. No les 
he hecho nada de nada, abso
lutamente nada.

Verás, curioso lector. Ahora 
mismo te pongo en anteceden
tes: yo publiqué en fechas pa
sadas en esta misma sección 
una carta abierta dirigida a 
Agapito Marazuela, nuestro 
gran folklorista que se nos fue 
hace unos años. Resumiendo, 
venía a decir en aquel escrito 
que Marazuela había sido 
manipulado y aprovechado y 
gorroneado por tirios y troya- 
nos, antes y ahora. Hay mucho 
cara dura deseoso de subirse al 
carro de los triunfos de aque
llos que tenazmente se los han 
trabajado.

Pues bien: en el artículo de 
marras yo no citaba a persona 
o institución alguna. ¿Quién 
les habrá dado vela en este

UMOR SIN ac h e

entierro a esta Ronda Segovia
na, tan cabreada? (y bien digo 
entierro, porque ellos son los 
auténticos enterradores de la 
figura de Agapito y no yo, que 
pretendía todo lo contrario: 
vivificar el carisma del gran 
músico).

Nadie les ha mentado. Na
die les ha llamado. Y ha ocu
rrido lo que proclamó el roma
no: “Excusatio non petita, 
acusatio manifiesta”, que tra
ducido a nuestra lengua verná
cula quiere decir:”el que se 
pica, ajos come”.

La Ronda Segoviana se ha 
picado cantidad porque ha co
mido cantidad de ajos. Y eso 
es malo porque da un aliento 
que tira de espaldas, y cantan
do pueden asesinar a niños y 
ancianos solamente con abrir 
la boca. ¡Qué horror!

La Ronda Segoviana se per
sona en mi artículo “de ofi
cio”. Con un claro sentido 
corporativista (que huele a 
resabios franquistas), se pien
sa que solamente ella debe 
ocuparse de la sacrosanta mi
sión de homenajear a Mara
zuela, y todos los demás sego- 
vianos -personas o institucio
nes- debemos quedamos fue
ra porque sí.

Doña Ronda Segoviana me 
acusa de no “dar la cara” en 
mis escritos. Evidentemente 
Alamedo del Parral es un seu
dónimo, pero mi director, el 
director de este periódico, 
sabe bien quién soy yo, mi 
dirección, teléfono y DNI. Yo 
no me oculto. Doña Ronda por 
lo visto ignora que Fernán 
Caballero o Azorín fueron 
también seudónimos. Los 
miembros de esta Asociación 
son los que no dan la cara en su 
escrito, en su escrito cabreado. 
Allí no aparece ninguno. El 
artículo va firmado por el 
fuenteovejunesco nombre de 
“Ronda Segoviana”. Hay un 
tonillo desafiante y tabernario 
en todo esto que me escriben 
de “dar la cara”, hablar 
“cuando, cuanto, como y 
donde quieras”, o arder en tal 
o cual chimenea inquisitorial. 
I^i Ronda Segoviana debe 
cuidar más las formas. Y tocar 
mejor la bandurria.
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